
Безопасный и комфортный шопинг!
Уважаемые покупатели! Все посещения магазинов в связи с эпидемической ситуацией строго в масках! https://www.triumph-plaza.ru/shops
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Наши флористы 
создают 

невероятно 
прекрасные 

букеты невест 
на любой вкус. 

Все букеты 
составляют 

специалисты 
с более чем 

10-летним 
стажем.

Всегда 
исключительно 
свежие цветы 

по 65 и 95 
рублей.

Доставка 
курьером не 

только по 
городу, но 

и за его 
пределами.

+7 (977) 262-65-65 @cvety_cena_odna_65Сvety_cena_odna_65

Более 5000 позиций по фиксированным ценам всегда в наличии

САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ 
ЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕ

65,95,125, И 150 РУБЛЕЙ
г. Обнинск, ул. Борисоглебская, д.1,  Гагарина 4а Реклама.

НАША ЭКОНОМИКА В…

ПРАВИЛЬНЫЙ ПРАВИЛЬНЫЙ 
ОТВЕТ – НА СТР. 6-7ОТВЕТ – НА СТР. 6-7

… ПУТИ
… РАЗВИТИИ
… БЕДЕ
… *Е

ДВА ЛОНГРИДА, ЧТОБЫ БЫТЬ ГОДОВЫМ 
К НОВОМУ ГОДУ

Считается, что мы живем в век быстрого по-
требления информации. Клиповое мышление, 
потоковое чтение, думскроллинг и все в таком 
духе. Но мы считаем, что классические лон-
гриды еще живее всех живых, и для понима-
ния сложных вещей без объемных текстов не 
обойтись. Специально для вас главный редак-
тор «Вы и Мы» расстарался и подготовил два 
больших материала, посвященных проекту 
бюджета Обнинска на 2023‑й год и состоянию 
дел в экономике нашего региона. Прочесть ре-
комендуется на тот случай, если вы хотите пони-
мать —  каких подарков ждать от года грядущего.

 СТР.  2-3

ДЕНЕГ НЕТ, 
ДЕРЖАТЬСЯ 
НЕ ЗА ЧТО 
В ГОРСОБРАНИЕ 
ПОСТУПИЛ 
БЮДЖЕТ 
ИМЕНИ 
ТАТЬЯНЫ 
ЛЕОНОВОЙ
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На этой неделе администрация 
Обнинска спустила в Городское со-
брание депутатов проект бюджета 
на 2023 г. с прогнозными цифрами 
на два последующих года, 2024 
и 2025. Это главный финансовый 
документ города, по которому 
можно попытаться представить, как 
жить будем, понять, какие приори-
теты у наших властей, и сделать об-
щие выводы. Поскольку читать сам 
проект бюджета и дюжину таблиц 
и росписей, к нему идущих —  дело 
непростое (для неподготовлен-
ных людей), мы взяли это на себя 
и  подготовили для вас более‑ 
менее читабельный обзор основ-
ных параметров. А еще —  сравнили 
цифры с теми, что принимались на 
уходящий 2022‑й.

Давайте посмотрим, что полу-
чилось.

МЕНЬШЕ, НО ЛУЧШЕ?

Первое, на что стоит обратить 
внимание: у  бюджета‑2023 нет 
принципиальных отличий от ана-
логичных общегородских смет, 
принимавшихся раньше. Что бы 
не говорили из телевизора, что 
бы не писали в социальных сетях 
и на сайтах —  не похоже, что мы 

вступили в  эпоху военного вре-
мени и готовились жить по нему. 
Бюджет даже не выглядит анти-
кризисным —  обычный средне-
годовой документ… только денег 
стало меньше.

Иными словами, получился почти 
стандартный, что называется соци-
ально ориентированный бюджет. 
Причем термин «социально ори-
ентированный» следует понимать, 
как «потраченный в основном на 
зарплату и пособия бюджетникам, 
как того требует федеральное за-
конодательство». Потому что с со-
циалкой вышло не очень хорошо.

Но обо всем по порядку.
Начнем с того, что по сравне-

нию с текущим годом денег в каз-
не действительно станет заметно 
меньше. Самым серьезным обра-
зом уменьшилась доходная часть, 
и чтобы не допустить большого де-
фицита, администрация пошла на 
сокращение расходов. Это означа-
ет, что финансирование некоторых 
важных отраслей было срезано. 
Местами —  чувствительно.

В то же время нельзя не отметить 
радикальное снижение дефицита, ко-
торый снизился почти в 10 раз. И это 
чуть не единственное светлое пятно, 
обнаруженное нами в тьме цифр.

Чтобы удобнее было смотреть, 
насколько просели цифры по срав-
нению с текущим годом, мы под-
готовили таблицу:

Обращаем внимание: смотрим 
мы только цифры на 2023 г. Из-
учать прогнозные цифры на два 
последующих года (2024 и 2025) 
особого смысла просто не имеет. 
Каждый год складывается полное 
впечатление, что они берутся, пар-
дон, из головы и никогда не бьются 
с реальностью.

Просто, чтобы вы понимали: 
в 2021 г., принимая бюджет‑2022 
с прогнозными цифрами на 2023 
и 2024 гг., администрация Обнин-
ска закладывала на 2023‑й год 
следующие цифры:

 доходы —  5,876 млрд. руб лей;
 в том числе безвозмездные 

поступления —  3,232 млрд. руб лей;
 расходы —  6,033 млрд. руб лей;
 дефицит —  157 млн. руб лей.

Сравните их с теми, что приве-
дены в таблице. Ни одна цифра 
даже близко не совпала с тем, что 
они насчитали спустя год! Раз-
брос в сотни миллионов руб лей. 
Ближе всего попали с доходами, 
по остальным параметрам разлет 
просто неприличный.

Справедливости ради, такая 
картина почти повсеместно. 
Прогнозные цифры на два 
последующих года прини-
маются, потому что Россия 

перешла на трехлетнее 
бюджетное планирование, но 

качество этого самого пла-
нирования очень невелико. 
То ли счетоводы плохие, то 
ли жизнь в стране слишком 

непредсказуемая.

КАК ВЛАСТЬ НА СЕБЕ 
ЭКОНОМИЛА

Первое, на что хочется обратить 
внимание —  сокращение расходов 
на обеспечение органов местного 
самоуправления. Оно незначитель-
ное, но есть… на первый взгляд.

В 2023 г. на себя (органы местно-
го самоуправления) «слуги народа» 
планируют потратить 198,1 млн. 
руб лей против 201,9 млн. в году 
уходящем. Экономия на себе —  аж 
3,8 млн. руб лей. В процентном со-
отношении это, правда, меньше 2%.

Скромно.
Увы, даже скромным снижениям 

расходов на власть не получится. 
Сократив расходы на администра-
цию на 3,8 млн. руб лей, «слуги на-
рода» увеличили траты на пред-
ставительный орган, то есть де-
путатский корпус. Было 35,6 млн. 
руб лей, стало 40,6 млн. руб лей. То 
есть, отминусовали 3,8 млн. руб лей 
и добавили 5 млн., так что эконо-
мия по факту вышла отрицатель-
ная.

Словосочетание «слуги наро-
да» мы берем в  кавычки, хотя, 
если подумать, имеем полное 

право писать без них, поскольку 
по факту основными кормиль-
цами города остаются горожане 
и  предприниматели. Если вы-
честь из общих доходов Обнин-
ска безвозмездные поступления 
(преимущественно то, что нам 
перечисляют из бюджета области 
и федеральной казны), то останет-
ся 2,77 млрд. руб лей собственных 
доходов.

Почти 2/3 этой суммы складыва-
ются из двух налогов:

➊НДФЛ, то есть налога на до-
ходы физических лиц (13%, 

удерживаемых с наших зарплат) —  
планируется собрать 1,03  млрд. 
руб лей;

➋УСН, то есть упрощенной си-
стемы налогообложения (вы-

плачиваются предпринимателя-
ми) —  1,183 млрд. руб лей.

Так что да, именно мы с вами, 
простые горожане и малый бизнес, 
содержим городскую администра-
цию и Горсобрание, финансируем 
значительную часть всех городских 
расходов, и имеем полное право 
именовать чиновников и  депу-
татов слугами народа без всяких 
кавычек.

МУНИЦИПАЛЬНЫЕ ПРОГРАММЫ: 
ГДЕ ГУСТО, ГДЕ ПУСТО

Почти 90% всех расходов бюд-
жета идут на финансирование му-
ниципальных программ. И здесь 
получается интересный казус: 
на первый взгляд у нас идет со-
кращение расходов бюджета. Но 
большинству муниципальных про-
граммам есть некоторый рост —  
5–10 млн. руб лей. Однако в этом 
есть определенное лукавство.

РЕЖЕМ ПО-МАЛЕНЬКОЙ!

Параметры Бюджет‑2023
(проект) Бюджет‑2022* Разница 

Доходы 5,659 млрд. руб лей 6,492 млрд. руб лей снизились на 833 млн. руб лей или почти на 13%

— в т. ч. безвозмездные 
поступления 2,894 млрд. руб лей 3,891 млрд. руб лей снизились на 997 млн. руб лей или на 25%

Расходы 5,675 млрд. руб лей 6,725 млрд. руб лей снизились на 1,05 млрд. руб лей или на 15%

Дефицит 233,6 млн. руб лей 25 млн. руб лей снизился на 206,6 млн. руб лей или более чем в 9 раз. 

*здесь и далее, используются данные утвержденного бюджета‑2022 г., без учета корректировок, которые, впрочем, были довольно незначительны

БЮДЖЕТ-2023: МЫ СТАНЕМ БЮДЖЕТ-2023: МЫ СТАНЕМ 
БЕДНЕЕ НА 830 МИЛЛИОНОВБЕДНЕЕ НА 830 МИЛЛИОНОВ
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Предусмотренное проектом 

бюджета сокращение программы 
соцподдержки населения (вто-
рой по значимости и по объему 
бюджетных ассигнований после 
программы развития систему об-
разования) на 20% «съедает» весь 
рост прочих программ! К приме-
ру, что толку радоваться прибав-
ке 170 тысяч руб лей к программе 
«Молодежь города Обнинска», если 
200 млн. руб лей снято с социаль-
ной поддержки населения?

Впрочем, давайте не будем забе-
гать вперед, а пойдем по пунктам.

ОБРАЗОВАНИЕ

Расходы предусмотрены муни-
ципальной программой «Развитие 
системы образования города Об-
нинск». Это основная расходная 
строка бюджета вообще, и она —  
одна из немногих, кто показывает 
не сокращение, а рост.

На 2023  г. предусмотрено вы-
деление 2,33  млрд. руб лей, что 
больше, чем мы тратим в уходя-
щем году —  2,09 млрд. Правда, при 
этом почти все деньги, предусмо-
тренные по программе «Развитие 
системы образования» —  около 
2,17 млрд. из 2,33 млрд. руб лей —  
уйдут на заработные платы ра-
ботникам образования. Но здесь 
мы с вами не забываем о том, что 
в Обнинске были введены новые 
школы и сады. А значит и расходов 
больше.

Акцентируем: только на зарпла-
ты педагогов, гарантированные 
Трудовым Кодексом РФ в 2023 г. , 
будет потрачено больше денег, чем 
на всю программу «Развитие систе-
мы образования» тратится сегодня!

Это, увы, говорит не о том, что ад-
министрация нашла дополнитель-
ные средства, которые потратила 
по принципу «все лучшее детям», 
а о том, что доходы педагогов были 
проиндексированы, и эта индекса-
ция «съела» все остальные воз-
можности. О развитии говорить не 
приходится. Фактически почти все 
средства идут на текущее обеспе-
чение отрасли.

Из новых, не существовавших 
ранее расходов, по данной про-
грамме —  27,3 млн. руб лей направ-
лено на социальную поддержку де-
тей военнослужащих, направлен-
ных на Украину (двухразовое бес-
платное горячее питание) и туда же 
командированных лиц.

КУЛЬТУРА

Еще одна программа, которая не 
попала под сокращения —  муни-
ципальная программа «Развитие 
культуры города Обнинска». Ее 
увеличат на 33,8  млн. руб лей —  
до 457,8 млн. руб лей. Отдельное 
внимание привлекает выделение 
средств в размере 11,6 млн. руб‑
лей на целевое финансирование 
отдельно взятого проекта, который 
звучит так:

«Разработка проектной доку-
ментации на проведение работ по 
приспособлению объекта культур-
ного наследия регионального значе-
ния «Дом, в котором жили и рабо-
тали художники Поленов Василий 
Дмитриевич и  Серов Валентин 
Александрович и в период строи-
тельства атомной электростан-
ции Курчатов Игорь Васильевич, 
1901, 1954 гг.» для современного 
использования (для размещения 
учреждения культуры)»

Если только проект обойдется 
в 11,6 млн. руб лей, в какую копе-
ечку вылетит его реконструкция 
и реставрация?!

МОЛОДЕЖЬ

Расходы на молодежь не только 
не тронули, но и прибавили чуть‑
чуть денег. Оно и понятно, государ-
ство очень печется о том, чтобы ак-
тивная часть молодежи оставалось 
лояльной действующему полити-
ческому режиму и не поддавалась 
искусам тлетворного Запада. Кро-
ме того, сейчас в тренде патриоти-
ческое воспитание, так что здесь 
сокращение просто не поняли бы 
кураторы сверху.

Как результат —  на молодеж-
ную политику добавили целых… 
179 тыс. руб лей, и теперь расходы 
по программе «Молодежь города 
Обнинска» составляют аж 8,97 млн. 
руб лей. На эти деньги, увы, даже 
небольшой клуб не открыть, но 
такие задачи и не стоят, ведь ос-
новные расходы —  на «поддержку 
инициатив молодежи».

СОЦПОДДЕРЖКА НАСЕЛЕНИЯ

На фоне 170 тыс. руб лей, от ще-
дрот добавленных на молодежь, 
«отрицательно радует» резкое со-
кращение расходов на социальную 
поддержку.

Именно сейчас, когда все так не-
просто, когда предприятия уходят 
в простой, а цены растут как на 
дрожжах из‑за нестабильной ситу-
ации в экономике, нужно срезать 
поддержку населения.

Муниципальная программа «Со-
циальная поддержка населения 
города Обнинска» в проекте бюд-
жета‑2023 составляет 788,7 млн. 
руб лей. Это аж на 206,8 млн. руб‑
лей меньше, чем в бюджете уходя-

щего года!
Сокращение социальной под-

держки составило более чем 20%! 
Финансирование срезано даже 
со строки «компенсация оплаты 
жилищно‑ коммунальных услуг от-
дельными категориями граждан». 
И это при том, что уже в декабре 
нас ждет второе за год повышение 
коммуналки, причем сразу процен-
тов на 9.

5. ЖИЛОЙ ФОНД, 
ИНФРАСТРУКТУРА И ДОРОГИ

Как говорят в народе? Раз пошла 
такая пьянка —  режь последний 
огурец.

В будущем году власти города 
планируют экономить на содержа-
нии и обслуживании жилищного 
фонда. Соответствующая муни-
ципальная статья —  «Содержание 
и обслуживание жилищного фон-
да муниципального образования 
«Город Обнинск»» —  сокращена на 
12%. Было 74,5 млн. руб лей, стало 
65,5 млн. руб лей.

Сокращение вроде и небольшое, 
но так и программа —  маленькая. 
Кроме того, больше половины 
«экономии» взялось за счет уреза-
ния расходов на обеспечение дея-
тельности аварийно‑ диспетчерской 
службы. Их сократили на 5 млн. 
руб лей.

Утешать себя можно тем, что хоть 
расходы на развитие и модерниза-
цию объектов инженерной инфра-
структуры города урезаны не были. 
Эта программа даже получила не-
большое увеличение финансиро-
вание —  до 112 млн. руб лей.

И отдельно о дорогах.
Строительство и  ремонт до-

рог —  первая обязанность муници-
пальной власти. В следующем году 
справляться с этой обязанностью 
придется с меньшими ресурсами. 
Расходы на дорожное хозяйство 
Обнинска сокращены на 34 с лиш-
ним миллионов руб лей по сравне-
нию с текущим годом. В 2023 г. на 
эти цели предусмотрено 590,3 млн. 
руб лей против 623,4 млн. руб лей 
в году уходящем.

6. ЭНЕРГОСБЕРЕЖЕНИЕ

Сколько раз на совещаниях мы 
слышали, как чиновники рассуж-
дают про «повышение энергетиче-
ской эффективности» и «энергос-
бережение»! Что можем сказать… 
ни то, ни другое больше не в трен-
де.

Соответствующая муниципаль-
ная программа —  «Энергосбереже-
ние и повышение энергетической 
эффективности в муниципальном 
образовании «Город Обнинск»» —  
и раньше не впечатляла суммами, 
которые на нее закладывали, но, по 
крайней мере, там были  какие‑то 
деньги.

Сейчас от программы осталось 
название.

В 2022 г. на эти цели выделяли 
16,5 млн. руб лей, в 2023 г. будет 
3 млн. руб лей.

И, судя по всему, снятые 13,5 млн. 
руб лей —  единственное «сбереже-
ние», которое можно обеспечить 
при таком финансировании.

Важное уточнение: в текущем 
году за счет этих денег ремонти-
ровали ветхие участки водопрово-
дных сетей. Почти все деньги (без 2 
миллионов) только на этот ремонт 
и уходили. В следующем году таких 
расходов не предусмотрено вооб-
ще. Видимо, ветхих сетей в городе 
не осталось?

7. БЛАГОУСТРОЙСТВО

На фоне сокращения расходов 
на социалку, экономии на жилищ-
ном фонде и  работе аварийно‑ 
диспетчерской службы админи-
страция частично реабилитирует-
ся, повышая траты на городское 
благоустройство. Муниципальная 
программа «Благоустройство го-
рода Обнинска» увеличена более 
чем на 50 млн. руб лей —  317,8 млн. 
в  грядущем году против 261,4 
в уходящем.

Но именно эта программа вы-
зывает ряд вопросов, поэтому хо-
телось бы, чтобы депутаты ее рас-
смотрели особенно внимательно.

К примеру, в 2022 году почти по-
ловина всех денег, предусмотрен-
ных по программе благоустройства, 
шла на озеленение города. С этим 
не бог весть, как получалось, но 
все же деньги выделялись и ос-
ваивались. 123 млн. руб лей было 
выделено!

В 2023 г. при общем увеличении 
программы расходы на озеленение 
города уменьшаются более чем на 
30 млн. руб лей.

Основные средства админи-
страция планирует направить на 
подпрограмму «Развитие парков, 
парковых зон и  скверов города 
Обнинска», которая увеличена 
почти вчетверо —  с 30 млн. руб лей 
до 110 млн. Казалось бы, хорошая 
новость, но есть свое «НО».

Работы по организации этих 
самых парков и скверов сегодня 
заставляют чесать в затылке. Вы 
ведь читали наши материалы о ге-
ниальных эстетических решениях 
по оформлению клумб битым кам-

нем? Впрочем, оставим стороне 
субъективизм. Знаете, что особо 
интересно?

Пресловутые 30  млн. руб лей, 
предусмотренные на парки в бюд-
жете текущего года, почти в полном 
объеме направлялись, собственно, 
на благоустройство и расширение 
парков и скверов. То есть, исклю-
чительно целевым образом.

А вот в 2023 г. из 110 млн. руб‑
лей, предусмотренных на парки, 
на благоустройство и расширение 
парков да скверов пойдет толь-
ко половина —  57,6 млн. руб лей. 
Остальные же деньги распреде-
лятся в значительной степени на 
субсидии частным лицам и орга-
низациям.

Странное изменение приорите-
тов.

8. ПРАВОПОРЯДОК

Муниципальная программа 
«Обеспечение правопорядка 
и безопасности населения на тер-
ритории города Обнинска» со-
кращаться не будет —  на нее даже 
добавят немного денег, увеличив 
финансирование с 42,4 млн. руб‑
лей до 49,6 млн. руб лей. Рост про-
изойдет главным образом за счет 
повышения расходов на установку 
систем видеонаблюдения по го-
роду: если в текущем году на это 
было предусмотрено всего 800 ты-
сяч, то в  следующем году —  аж 
13 млн. руб лей.

Это вы часом не на уклонистов 
о мобилизации и призыва решили 
охотиться?!

Но это не все!
Есть важное новшество, связан-

ное с обеспечением безопасности.
В следующем году появится новая 

муниципальная программа, которой 
нет в бюджетной росписи на 2022‑й 
год. Называется она «Профилактика 
терроризма и экстремизма на тер-
ритории муниципального образо-
вания «Город Обнинск»». Благодаря 
сумасшедшим деньгам, которые вы-
делены на эту программу, все терро-
ристы и экстремисты будут обходить 
наш наукоград по дальней дуге, по-
нимая —  там, где на противодей-
ствие им выделяются такие день-
жищи, ловить просто нечего.

Речь идет, внимание, о 25 тыся-
чах руб лей!

Целая муниципальная програм-
ма.

25 тысяч.
Месячная зарплата двух сторо-

жей на неполной ставке.
Впрочем, сторожам эти 25 тысяч 

не светят, их потратят на прохожде-
ние курсов повышения квалифика-
ции сотрудниками администрации 
города, «задействованными в реа-
лизации мероприятий по противо-
действию распространения идео-
логии терроризма и экстремизма». 
Видимо, речь идет о клерках, ко-
торые будут мониторить соцсети 
в поисках неблагонадежных постов 
и писать заявления в полицию.

(Продолжение — на стр. 4.)
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(Продолжение. Начало — на стр. 2-3.)

9. МАЛЫЙ БИЗНЕС

Муниципальная программа поддерж-
ки предпринимательства в  Обнинске 
увеличена до 28,7 млн. руб лей супротив 
нынешних 21,9 млн. руб лей. На фоне по-
следних событий, связанных с увеличе-

нием налоговой нагрузки на отдельных 
предпринимателей в 4, 8, 10 и более раз, 
эти щедроты выглядят, как припарки для 
покойника.

Но куда печальнее, что малый бизнес 
этих денег и не увидит, поскольку почти 
вся сумма —  26,6 млн. руб лей будет на-
правлена на «развитие инновационной 
деятельности в городе Обнинске».

Более того, из 26,6  млн. руб лей, 
предусмотренных «на  инновации», 
10,1 млн. руб лей уйдут на обеспечение 
информационно‑ имиджевой поддержки 
инновационной деятельности.

В то же время на субсидии начинаю-
щим предпринимателям и компенсацию 
затрат тем, что пострадали из‑за ухуд-
шения делового климата, предусмотре-
ны такие смешные копейки (300 тыс. 
и  1  млн. руб лей соответственно), что 
даже заикаться не стоит.

Профанация мер поддержки, как она 
есть.

10. ТУРИЗМ

О, чуть не забыли!
Помимо малого и среднего бизнеса 

у нас есть еще бизнес туристический. Его 
поддержке посвящена отдельная муни-

ципальная программа, которая называет-
ся «Стыд и позор Обнинска»… простите, 
муниципальная программа «Развитие 
туризма в муниципальном образовании 
«Город Обнинск»».

Сумма финансирования этой програм-
мы не изменилась с прошлого года —  
целых 1,8 млн. руб лей. Понятно, что на 
такие средства не то, что невозможно 
осуществить поддержку приоритетных 
направлений туризма —  привести в по-
рядок хотя бы одну достопримечатель-
ность города, которую можно показать 
туристам, не получится. Но город продол-
жает позориться и закладывать средства, 
на которые можно только имитировать 
поддержку.

11. УПРАВЛЕНИЕ МУНИЦИПАЛЬНЫМ 
ХОЗЯЙСТВОМ

Программе «Обеспечение функциони-
рования системы управления в муници-
пальном образовании «Город Обнинск»», 
за счет которой осуществляются када-
стровые работы, обеспечивается разра-
ботка градостроительной документации 
и т. д., урезана почти на 3 млн. руб лей.

Было 44,7 млн., стало 41,9 млн. руб лей.

12. ФОРМИРОВАНИЕ СОВРЕМЕННОЙ 
ГОРОДСКОЙ СРЕДЫ

Программа изменилась на 208 тысяч. 
В текущем году на эти цели выделено 
21,347 млн. руб лей, в 2023 г. предусмо-
трено 21,139 млн.

Основное назначение средств —  бла-
гоустройство общественных террито-
рий, в том числе подготовка проектной 
документации линий электропередачи, 
а также проверки смет, финансируемых 
за счет федерального проекта «Фор-
мирование комфортной городской 
среды».

ГДЕ МАМОНТ ПОРЫЛСЯ

Все расходы на муниципальные 
программы сведены в  специальное 
приложение к бюджету, так называе-
мую «программную роспись», в эту же 
роспись включен еще один важный 
пункт. Это финансирование расходов, 
связанных с исполнением программ-
ных обязательств власти, но не вклю-
ченных напрямую в  муниципальные 
программы. Называется этот пункт 
«Непрограммные расходы». И именно 
здесь администрация прошлась ножни-
цами с особым тщанием, вырезая все 
что можно. В результате объем непро-
граммных расходов сократился более 
чем в два раза.

В проекте бюджета на 2023 г. на эти 
цели оставили 701,3 млн. руб лей, из ко-
торых чуть не половина —  расходы на 
содержание всей муниципальной вла-
сти, то есть и администрации, и аппа-
рата, и депутатов. В бюджете текущего 
года непрограммные расходы состав-
ляют почти 1,9 млрд. руб лей при почти 
тех же расходах на содержание власти!

Вот где не то что собака,  какой‑то ма-
монт порылся.

Чтобы изучить, что именно больше 
не финансируется или финансируется 
крайне урезанно, требуется, пожалуй, 
отдельный лонгрид, потому что в не-
программных расходах чего только не 
сидит —  от поддержки организаций, по-
могающих ветеранам ВОВ (финансиро-
вание на 2023 г. сокращено на 100 тыс. 
руб лей) до поддержки мероприятий по 
здоровому образу жизни (сокращено 
почти вдвое).

Возможно, мы к этому еще вернемся.
А пока надеемся, что наш материал 

прочитают и депутаты Городского со-
брания, которым предстоит утвердить 
бюджет. Может, у них возникнут вопро-
сы к администрации, прежде чем на 
автомате проголосовать «за».

Автор:  
Евгений СЕРКИН

НОВОСТИ

БЮДЖЕТ-2023: МЫ СТАНЕМ БЮДЖЕТ-2023: МЫ СТАНЕМ 
БЕДНЕЕ НА 830 МИЛЛИОНОВБЕДНЕЕ НА 830 МИЛЛИОНОВ

РЕЖЕМ ПО-МАЛЕНЬКОЙ!РОДИТЕЛИ ШКОЛЬНИКОВ 
РАЗДЕЛИЛИСЬ НА ДВА 
ЛАГЕРЯ

В ОБНИНСКЕ СКОРО 
ОТКРОЕТСЯ ЭКОЦЕНТР

После ЧП в  ижевской школе, где неадек-
ватный гражданин устроил стрельбу по детям, 
в обнинских учреждениях образования усилили 
меры безопасности —  после начала занятия ста-
ли закрывать калитки, для того чтобы никто не 
мог попасть на территорию учебных заведений.

Однако, как рассказала ES‑каналу вице‑мэр по 
вопросам образования города Татьяна Волни-
стова, сейчас некоторые родители высказыва-
ются против такого решения. То есть фактически 
взрослые разделились на два лагеря —  за и про-
тив. Но директора школ стоят на своем.

Такое поведение родителей более чем стран-
но. Ведь, по словам Волнистовой, даже охран-
ников ЧОПа «Третья сотня» удалось заставить 
лучше работать. В настоящее время к ним нет 
никаких серьезных претензий.

— Геополитическая ситуация сейчас такова, 
что безопасность является приоритетным вопро-
сом в образовательных организациях и директо-
ра школ ужесточили требования к исполнителям 
контракта. По нашим оценкам, положительная 
динамика в их работе есть, —  отметила Татья-
на Валерьевна. —  А закрытые калитки помога-
ют ограничить доступ в школы маргинальных 
личностей и при необходимости у охранников 
будет время вызвать по тревожной кнопке Ро-
сгвардию.

Точная дата его открытия пока неизвестна, 
но все ремонтные работы там уже завершены. 
По информации одной из активисток движения 
«Курс на чистый Обнинск» Татьяны ФИЛИМО-
НОВОЙ, в настоящее время в помещении Эко-
центра на Комарова, 1 устанавливают мебель. 
И теперь сбор вторсырья будет проводиться 
только здесь, а не в обнинском Молодежном 
центре, как это было недавно.

Также здесь будут проводить эколого‑ 
просветительскую работу и занятия с детьми.

— Кроме приема всевозможных видов втор-
сырья, список которых постоянно расширяется, 
в Экоцентре откроется еще и небольшой му-
зей, —  добавила Татьяна Филимонова.

Работать здесь будут волонтеры. Пока плани-
руется график: два рабочих дня и один выход-
ной. Кстати, коммунальные услуги будет оплачи-
вать городская администрация, которая и предо-
ставила, а также отремонтировала это здание.

Как отметила Татьяна Филимонова, в дальней-
шем Экоцентру присвоят статус некоммерческой 
организации, ведущей свою деятельность в сфе-
ре экологии.
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Участниками мероприятия также 
стали заместитель генерального 
директора по работе с органами 
врасти и регионами ООО «Газпром 
межрегионгаз» Олег Ляпустин, ге-
неральный директор ООО  «Газ-
пром межрегионгаз Калуга», ге-
неральный директор 
АО  «Газпром газора-
спределение Калуга» 
Виталий Ковалев, гла-
ва администрации Мо-
сальского района Алек-
сей Кошелев, предста-
вители депутатского 
корпуса, жители.

М е ж п о с е л к о в ы й 
газопровод д . Во -
ронино —  д. Ивано‑ 
Дуброво —  д. Бараньи 
Рога —  д. Ольхи —  д. 
Б ы с т р о е  —  с .  Б о -
ровенск —  д . Речи-
цы —  д. Горбачи —  д. 
Творищи —  д. Фошня 
с отводом до с. Тара-
сково построили в 2022 году. Его 
протяженность —  около 36 кило-
метров. Объем инвестиций со-
ставил 390 млн. руб лей. В насто-
ящее время здесь сформирована 

техническая возможность для 
газификации 346 домовладений 
населенных пунктов.

Поздравляя собравшихся, гу-
бернатор сказал: «Н аконец‑то газ 

пришел в ваши дома. 
А это не много ни мало 
73 дома. Значит, у вас 
будет тепло, будет го-
рячая вода. В  целом 
в Мосальском районе 
36 км дополнительно 

построенного газопровода откры-
вает замечательные перспективы. 
360 домов смогут подключиться 
к газу».

Глава региона подчеркнул, что 
инициатива догазификации была 
создана по инициативе партии 
«Единая Россия» по Поручению 
Президента России Владимира 
Путина и усилиями Газпрома.

«Мы  совместно работаем для 
того, чтобы как можно большее 
количество объектов в Калужской 
области получили эту замечатель-
ную возможность. По программе 
до 2025 года наряду с 313 объек-
тами, которые уже есть в програм-
ме, мы ведем переговоры, чтобы 
практически на две трети увели-
чить это число. Еще плюс 190 объ-
ектов. Я рассчитываю, что до конца 

года наши переговоры увенчаются 
успехом, и мы существенно уве-
личим возможности для жителей 
региона».

Сергей Густов отметил, что в об-
ласти исчерпан не весь потенциал 
по подаче заявок на догазифика-
ции: «Я призываю всех, кто еще 
не написал заявление на газифи-
кацию —  подайте эту заявку. И Газ-
пром бесплатно, без использова-
ния ваших средств, построит газо-
провод до вашего дома. Сегодня 
мы стали еще ближе к цели, чтобы 
газ в  России пришел в  каждый 
дом».

Всего в 2022 году за счет средств 
областного бюджета в  Мосаль-
ском районе построены уличные 
газопроводы в  селах Тарасково 
и Боровенск. Завершаются рабо-
ты по проектированию уличных 
сетей в деревнях Ивано‑ Дуброво, 
Бараньи Рога, Ольхи, Быстрое, Ре-
чицы, Горбачи, Творищи и Фошня. 
Строительство газопроводов будет 
вестись за счет средств областного 
бюджета в 2023 году.

ДА БУДЕТ ГАЗ!ДА БУДЕТ ГАЗ!
На этой неделе 

в  деревне Та-
расково  Мо -

сальского района гу-
бернатор Владислав 
Шапша и генеральный 
директор ООО «Газ-
пром межрегионгаз» 
Сергей Густов приняли 
участие в церемонии 
пуска газа.

В  настоящее время на 
территории региона уста‑
новлены социальные вы‑
платы на газификацию до‑
мовладений девяти льготным 
категориям граждан в сумме 
100 тыс. руб лей.

НА ПОЛУЧЕНИЕ 
ЕДИНОВРЕМЕННОЙ СОЦИАЛЬНОЙ 
ВЫПЛАТЫ ИМЕЮТ ПРАВО:

➊ инвалиды и участники Вели-
кой Отечественной вой ны;

➋инвалиды  
боевых действий;

➌супруг (супруга) погибших 
(умерших) инвалидов и участ-

ников Великой Отечественной вой‑
ны, не вступивший (не вступившая) 
в повторный брак;

➍ лица, награжденные знаком 
«Жителю блокадного Ленин-

града»;

➎бывшие узники концлагерей, 
гетто и других мест принуди-

тельного содержания, созданных 
фашистами и их союзниками в пе-
риод Второй мировой вой ны;

➏ родители, супруга (супруг), 
не вступившие в повторный 

брак, военнослужащих, лиц рядо-
вого и начальствующего состава 
органов внутренних дел, вой ск на-
циональной гвардии, Государствен-
ной противопожарной службы, 
учреждений и органов уголовно‑ 
исполнительной системы, орга-
нов принудительного исполнения 
Российской Федерации и органов 
государственной безопасности, по-
гибших при исполнении обязанно-
стей военной службы (служебных 
обязанностей);

➐ многодетные семьи в соот-
ветствии с Законом Калужской 

области «О статусе многодетной 
семьи в Калужской области и мерах 
ее социальной поддержки»;

➑	 инвалиды I, II группы;

➒инвалиды III группы, достиг-
шие возраста 55 лет (женщи-

ны), 60 лет (мужчины).

Кроме того, материнский капитал, 
установленный Законом Калужской 
области, в размере 100 тыс. руб лей 
возможно направить на нужды га‑
зификации.
Газораспределительные организации 
оказывают дополнительную финан‑
совую помощь семьям военнослужа‑
щих, участвовавших в специальной 
военной операции.
Для удобства населения с 1 июля 
2022 предоставляется комплексная 
услуга по технологическому под‑
ключению домовладения к газовым 
сетям, поставке газа, техническому 
обслуживанию и ремонту внутри‑
домового газового оборудования. 
Она доступна по заявлению через 
Многофункциональные центры.
В администрациях муниципальных 
образований созданы стационарные 
места для подачи заявок. При необ‑
ходимости гражданам оказывается 
консультативная и техническая по‑
мощь в подаче заявок.

В РЕГИОНЕ ВВЕДЕН В ЭКСПЛУАТАЦИЮ В РЕГИОНЕ ВВЕДЕН В ЭКСПЛУАТАЦИЮ 
МЕЖПОСЕЛКОВЫЙ ГАЗОПРОВОД МЕЖПОСЕЛКОВЫЙ ГАЗОПРОВОД 
ПРОТЯЖЕННОСТЬЮ ОКОЛО 36 КМПРОТЯЖЕННОСТЬЮ ОКОЛО 36 КМ
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Экономика должна быть эко-
номной. А еще хочется, чтобы она 
была процветающей, успешной или 
на худой конец стабильной! Увы, 
по нынешним временам стабиль-
ность экономики —  роскошь. Реги-
оны России не успели толком опра-
виться от двухлетней проверки на 
прочность пандемией, а на них уже 
обрушились испытания, связанные 
с началом СВО —  санкционная вой‑
на с коллективным Западом, массо-
вый исход иностранного бизнеса, 
включая крупные бренды, потеря 
зарубежных рынков сбыта, отказ 
от поставок товаров и комплек-
тующих со стороны «заморских» 
партнеров и т. д., и т. п.

При этом, как мы уже не раз от-
мечали, больше всех досталось 
именно развитым регионам, на-
учившимся зарабатывать само-
стоятельно и не зависеть от феде-
ральных дотаций. То есть регионам‑ 
донорам, к числу каких относится 
и Калужская область.

На этой неделе состоялось засе-
дание правительства, на котором 
губернатор Владислав ШАПША 
заслушал отчет экономического 
блока о состоянии, в котором на-
ходится наша экономика по итогам 
9 месяцев. Мы тоже ознакомились 
с презентованными цифрами. Ощу-
щения двоякие —  с одной стороны 
катастрофы явно нет, с другой оп-
тимизм местами довольно натуж-
ный, ведь главная задача не раз-
виваться дальше, а просто устоять 
и выжить.

Что, впрочем, не мешает властям 
бодриться и уверять, что мы спра-
вимся.

Владислав ШАПША:
— Нынешний непростой период 

пройти без издержек сложно. И в ав-
томобильной  отрасли  ситуация 
остается непростой. Однако при-

нятые меры поддержки на федераль-
ном и региональном уровне помога-
ют сохранить устойчивую работу 
предприятий, защитить коллекти-
вы, минимизировать потери.

«Непростой» —  это еще мягко 
сказано.

Автомобильный кластер считался 
основным хребтом нашей эконо-
мики, но сегодня по данным мини-
стерства экономического развития 
и промышленности 18 компаний 
из отрасли находятся в режиме ча-
стичного или полного простоя. Нет 
поставок комплектующих, сломан 
рынок сбыта, упала покупательская 
способность населения. Последнее 
косвенно подтвердил накануне 
Владимир Путин, заявивший о не-
обходимости сделать цены на ав-
томобили доступными населению… 
впрочем, если припомнить то же 
самое он говорил и в июле теку-
щего года, но на ценообразование 
это пока не повлияло.

К счастью, калужская власть сло-
жила все яйца в одну корзину, по-
этому на фоне проседающей авто-
мобилестроительной отрасли есть 
примеры и обратного.

Владимир ПОПОВ, замглавы Ка-
лужской области по экономике:
— За 9 месяцев 2022 года объем 

отгруженной промышленной про-
дукции составил 689 млрд. руб лей, 
индекс промышленного производ-
ства —  85,8% к соответствующему 
периоду прошлого года. При этом 
по объему отгруженной продукции 
«Обрабатывающих производств» 
на душу населения Калужская об-
ласть  занимает 3 место в ЦФО 
и 7 по России… вместе с тем, по-
ложительная динамика остается 
в производстве машин и оборудова-
ния (151,4%), обработке древесины 
(139,3%), лекарственных средств

(133,5%), готовых металлических 
изделий  (127,6%),  производстве 
одежды (124,2%), напитков (108,2%).

Понятно, что эти успехи скорее 
вопреки ситуации в экономике, не-
жели благодаря хорошему состоя-
нию дел. Отдавая себе в этом отчет, 
в регионе стараются всеми силами 
поддерживать промышленников 
и производственников.

Ситуация немного отдает пара-
доксом: пока в Обнинске муници-
пальные власти уверенно душат 
своего главного налогоплатель-
щика —  малый бизнес (предпри-
ниматели обеспечивают каждый 
третий руб ль собственных до-
ходов города), невзирая на их 
вклад в  экономику, областные 
чиновники не стесняются водить 
хороводы вокруг предприятий, 
имеющих большое значение для 
экономики и  поддерживать их 
как добрым словом, так и увеси-
стым руб лем.

Вот неполный перечень мер 
поддержки, озвученных ми-
нистерством экономического 

развития:

➊ Предоставление грантов 
по возмещению ставок 

по кредитам на оборотные 
средства.

Помощь получили 22 пред-
приятия, общая сумма вы-
данных грантов 100,6 млн. 

руб лей.

➋ Предоставление займов 
по проектам развития.

Помощь получили 11 пред-
приятий, предоставлено за-
ймов на 116,2 млн. руб лей.

➌ Предоставление субси-
дий предприятиям про-

мышленного комплекса.

➍ Предоставление регио-
нальных налоговых льгот 

(по налогу на имущество) для 
промышленных компаний 
в зависимости от объема 

капитальных вложений при 
модернизации действующих 

производств.

➎ Предоставление права 
использования инвести-

ционного налогового вычета 
при осуществлении обновле-
ния и модернизации основ-

ных средств (льгота по налогу 
на прибыль).

По последним трем данных 
пока нет, идет сбор заявок.

Выше по тексту мы упомянули 
в числе причин, отрицательно вли-
яющих на ситуацию в экономиче-
ской сфере, платежеспособность 
населения. Это очень важный фак-
тор!

Снижение благосостояния насе-
ления не может не отражаться на 
состоянии экономики. И в первую 
очередь на таких показателях, как 
торговый оборот и объем оказания 
услуг.

Так, реальный оборот рознич-
ной торговли по итогам 9 месяцев 
достиг 194,7 млрд. руб лей. Цифра 
внушительная, но она показывает 
снижение к объему торгового обо-
рота за аналогичный период про-
шлого года —  5,7%. Население ста-
ло экономить и меньше покупать. 
Общий объем платных услуг, ока-
занных населению, достиг 46 млрд. 
руб лей. Снижение к показателю 
прошлого года за тот же период 
времени —  2,2%. Услуги стали чуть 
менее востребованными.

Сами по себе цифры небольшие 
(пока?), но игнорировать их не стоит.

Снижается и  внешнеторговый 
оборот —  здесь, правда, данные не 
за 9 месяцев, а за полгода. По дан-
ным таможенной статистики объем 
внешнеторового оборота Калуж-
ской области составила 4  млрд. 
долларов. 

ДЕНЬГИ ЛЮБЯТ СЧЕТ

ПАЦИЕНТ СКОРЕЕ ЖИВ, 
ЧЕМ МЕРТВ!

ВЛАСТИ ЗАМЕРИЛИ ВЛАСТИ ЗАМЕРИЛИ 
СОСТОЯНИЕ ЭКОНОМИКИ СОСТОЯНИЕ ЭКОНОМИКИ 

ПО ИТОГАМ 9 МЕСЯЦЕВПО ИТОГАМ 9 МЕСЯЦЕВ
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Здесь снижение очень серьез-
ное —  почти на треть (28%). Но 
есть и ложка меда в  этой бочке 
дегтя. Будучи регионом с высоким 
экспортным потенциалом, область 
частично компенсировала потери 
за счет роста объема экспорта —  
до 850 млн. долларов (примерно 
на 8%). Это вселяет определенный 
оптимизм.

Грубо говоря, мы стали меньше 
ввозить импортных товаров, но 
в то же время —  больше продавать 
иностранцам своих. Замгуберна-
тора Попов скромно отмечает, что 
«данному процессу способствуют 
меры поддержки предприятий экс-
портеров».

Следующая сфера, на которую 
нельзя не обратить внимание —  
сфера жилищного строительства. 
Здесь тоже медаль о двух сторо-
нах. С одной стороны, сама стро-
ительная отрасль чувствует себя 
неплохо: динамика ввода нового 
жилья откровенно впечатляет. За 
9 месяцев построено 7 тыс. квар-
тир (755 тыс. кв. метров жилья), что 
почти в 1,5 раза больше, чем за те 
же 9 месяцев 2021 г.

С другой стороны, будет ли на это 
жилье устойчивый спрос? Если на-
селение экономит на товарах пер-
вой необходимости, еде и парик-
махерских, сможет ли оно покупать 
квартиры? Добавьте к этому, что со 
следующего года в России отменя-
ется льготная ипотека в 7% —  Мин-
фин РФ «не увидел смысла» в ее 
продлении. Едва ли это позитивно 
скажется на продажах жилья.

Стимулировать продажи можно 
было бы снижением цен, но пойдет 
ли на это застройщик, у которого 

два года подряд дорожают мате-
риалы?

Возможно, руководству области 
уже сейчас стоит подумать о плане 
«Б», чтобы не допустить коллапси-
рования отрасли.

ЧУЖОЙ ОПЫТ
На ум приходит, к примеру, 
опыт Якутии. Он достаточно 
затратный, но пользовался 
огромной популярностью 
у населения и позволил 

в свое время хорошо поддер-
жать местных застройщиков.
Несколько лет назад в респу-
блике была запущена инте-

ресная социальная инициати-
ва, которой  почему-то по-

ленились придумать  какое-то 
звучное название, в резуль-
тате в историю Якутии она 

вошла просто как «пилотный 
проект». Суть была в том, что 
регион брал на себя финан-
сирование в виде безвоз-

мездной субсидии —  30% от 
размера первичного взноса 

по ипотеке для граждан 
(в первый год для бюджет-

ников, потом распространили 
и на другие категории) при 

условии, что квартиры будут 
покупаться у местных за-

стройщиков. Список застрой-
щиков утверждало прави-

тельство республики.
«Пилотный проект» оказался 
крайне востребованным: оче-

редь на оформление доку-
ментов люди занимали чуть 

не с ночи, посрамив иные 
советские толпостояния, но, 
главное, он помог пережить 

кризис в отрасли местным за-
стройщикам, столкнувшимся 

с низкими продажами.

Вернемся к состоянию дел в эко-
номике нашего региона.

Согласно материалам, пред-
ставленным профильным ми-
нистерством, главный кит про-
мышленного производства на 
се годняшний  момент —  это 
шесть предприятий, на долю 
которых приходится треть все-
го промпроизводства в  обла-
сти. Это: ООО «Нестле Россия», 
ООО «НЛМК‑Калуга», ООО «Пер-
вый завод», ООО «Астразенека 

Индастриз», АО «Инвест Альянс», 
ООО «Самсунг Электроникс Рус 
Калуга».

Учитывая важность данных пред-
приятий, остается надеяться, что 
власти плотно работают с  ними 
в ручном режиме, потому что пря-
мо сейчас дела у некоторых идут 
не очень хорошо. Мы пообщались 
с топ‑менеджерами, с работниками 
и специалистами некоторых, и но-
вости беспокойные.

Так, «Самсунг Электроник Рус 
Калуга» уже несколько недель 
как перешел в так называемый 
пульсирующий режим работы —  
«день через два». А прямо сейчас 
рассматривается возможность 
простоя, в  который калужский 
«Самсунг» может уйти сразу по-
сле Нового года. Не хватает за-
казов, есть проблемы с комплек-
тующими.

А «НЛМК‑Калуга» уже фактиче-
ски в простое. С 25 октября стоит 
литейный цех, печи холодные…

Спрос на российские металлы 
и так сильно упал из‑за санкций, 
так еще в ходе мобилизации пред-
приятию уделили неоправданно 
много внимания. Оно, конечно, 
понятно: мужской коллектив, ра-
ботники с  техническими специ-
альностями, востребованными 
в  современной армии… но ведь 
и последствия уже есть. Кто бу-
дет сталь лить, если всех «забрить 
в солдаты»?

Сейчас руководство голову ло-
мает: где искать кадры? Спецы, ко-
торые известны, требуют огромных 
денег за переезд…

Мощности ООО «Нестле Россия» 
по неофициальным данным загру-
жены от силы на 65%. Перспективы 
после Нового года непонятные.

Из хороших новостей: неплохо 
ситуация обстоит у пищевиков —  то 
есть у «Инвест‑ Альянса» с его брен-
дом «Ермолино». И это понятно, 
ведь есть люди никогда не переста-
нут! Есть и лечиться —  поэтому не-
которые успехи можно зафиксиро-
вать по линии фармпроизводства.

Ситуация, прямо скажем, тревож-
ная.

Варианта развития событий у нас 
ровно два.

Первый —  голосить «Мы  все 
умрем!» и, накрывшись саваном, 
ползти на кладбище мертвых эко-
номик. Так себе выбор.

Второй —  направить всю сози-
дательную энергию на то, чтобы 
не дать завалиться нашим произ-
водственникам, промышленникам, 
строителям, экспортерам. Будем на-
деяться, государственной мудрости 
хватит именно на второй.

А там, где ее не хватает, можно 
(и нужно) подключать губернатор-
ский волшебный пендель. Начать, 
кстати, предлагаем с Обнинска, где, 
как уже говорилось выше, власти 
душат коллективного налогопла-
тельщика, вводя непомерные на-
логи на имущество.

Автор:  
Евгений 
СЕРКИН
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9 ноября в Государственном Кремлев-
ском дворце состоялся торжественный 
вечер, посвященный 75‑летию ФМБА. Из 
Обнинска от КБ № 8 в Кремлевский дво-
рец пригласили 10 сотрудников.

Дресс‑код мероприятия подчеркивал 
праздничность события: врачи увидели 
коллег не в привычных для медиков бе-
лых халатах, мужчины были в костюмах, 
а женщины в вечерних платьях. 3,5 часа 
сотрудников ФМБА поздравляли пред-
ставители власти и артисты.

Президент России, выступая на тор-
жественном мероприятии, отметил, что 
ФМБА по праву называют медицинским 
спецназом.

ФМБА ОБСЛУЖИВАЕТ 3,5 МИЛЛИОНА 
ЧЕЛОВЕК

Во время торжественной церемонии 
вручения госнаград к 75‑летию агентства 
Владимир ПУТИН отметил, что во время 
пандемии коронавируса медики ФМБА не 
допустили вспышек инфекции на атомных 
электростанциях и космодромах.

— И сейчас в ходе специальной воен-
ной операции мобильные отряды агент-
ства вновь на передовых рубежах, чтобы 
спасать жизни мирных граждан и наших 
бойцов, наших героев. Знаю, что в поле-
вых условиях благодаря профессиональ-
ному мастерству и мужеству специалистов 
агентства проводятся операции особой 
сложности, —  сказал президент.

Как сообщила руководитель Федераль-
ного медико‑ биологического агентства 
Вероника СКВОРЦОВА, сегодня ФМБА —  
это огромная империя, которая включает 
более 2,5 тысяч объектов здравоохране-
ния, 55 центров гигиены и эпидемиологии, 
территориальные управления, отвечаю-
щие за санитарно‑ эпидемиологическое 
обеспечение, 36 научных центров со 
своими опытными площадками, восемь 
стратегических ФГУП.

Важными направлениями деятельно-
сти ФМБА России являются: космическая 
медицина, морская и водолазная медици-
на, спортивная медицина, служба крови 
и донорство. Служба крови насчитывает 
более 300 учреждений, в которых зареги-
стрировано более 1,5 млн. доноров крови 
и ее компонентов.

ФМБА России обслуживает около 3,5 
миллионов человек, проживающих в 20 
закрытых административных террито-
риальных образованиях, 39 городах‑ 
спутниках и наукоградах, расположен-
ных в 54 субъектах РФ и городе Байконур 
в Казахстане.

В сферу ответственности Федерального 
медико‑ биологического агентства входит 
охрана здоровья работников более 700 
организаций с особо опасными условиями 
труда, рисками радиационного, химиче-
ского и биологического поражения, в том 
числе подразделений государственных 
корпораций «Росатом» и «Роскосмос», 
объектов химической и оборонной про-
мышленности, а также учреждений, в ко-
торых хранятся музейные штаммы микро-
организмов и вирусов.

ФМБА России отвечает за сохранность 
здоровья, профессионального долголетия 
и успешности работников оборонной про-
мышленности, космонавтов, спортсменов‑ 

олимпийцев и многих других. В их числе 
и жители Обнинска.

НЕ ВРЕМЯ ПОЧИВАТЬ НА ЛАВРАХ

— Для нас солидный юбилей ФМБА —  не 
повод успокаиваться и почивать на лав-
рах, а время подвести итоги, вспомнить 
настоящих врачей и ученых, посвятивших 
жизнь служению людям, и продолжить 
работать с новыми силами, —  считает 
руководитель КБ № 8 Сергей КУРДЯЕВ.

В каждой российской семье есть исто-
рии о том, как врачи спасли жизнь им или 
их близким. Но вместе с тем любому раз-
умному человеку ясно, что в медицине 
никогда все проблемы не будут решены.

Тем не менее, жителей Обнинска не 
может не радовать в ремонт КБ № 8, 
приход новых очень профессиональных 
специалистов. И как заверил Сергей Ми-
хайлович, эта работа продолжится. Не 
обошел руководитель КБ № 8 и острый 
вопрос зарплат сотрудников, заверив, что 
в следующем году планируется повысить 
зарплаты медикам. Работа над этим идет.

Дел у врачей много, работают они 
и в будни, и в праздники, поэтому так 
важны моменты, когда у них есть возмож-
ность хоть на минуточку остановиться, 
оглянуться на пройденный их коллегами 
путь и осознать важность своей миссии.

Поздравляем всех сотрудников ФМБА 
с юбилеем и желаем успехов в их про-
фессиональной деятельности.

Автор:
Рената БЕЛИЧ
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но Федеральное медико- 
биологическое агентство 
России (бывшее Третье 
Главное управление при 
Минздраве СССР).

ПОЗДРАВЛЯЕМ

ЗА КОМПЕНСАЦИЕЙ НА 
ОПЛАТУ СЪЕМНОГО ЖИЛЬЯ 
ОБРАТИЛОСЬ ПОКА ВСЕГО 5 
УЧИТЕЛЕЙ НАУКОГРАДА

ПЕНСИОННЫЙ ФОНД 
РЕГИОНА ОБУЧАЕТ 
СТУДЕНТОВ

1 ноября в Обнинске стартовала заявочная 
компания на компенсацию за поднаем жилья 
для педагогов и медиков. Продлится она до кон-
ца месяца. И, как сообщила вице‑мэр по вопро-
сам образования обнинской городской адми-
нистрации Татьяна Волнистова, на сегодняшний 
день заявки подали 5 педагогов.

— Традиционно ежегодно заявляются 56 че-
ловек, —  уточнила она. —  Все остальные пока 
готовят пакет документов для участия в данной 
программе.

Хотя, если учесть, что половина месяца уже 
прошла, можно предположить, что в этом году 
заявителей будет меньше.

Серию лекций на тему пенсионной грамотно-
сти специалисты ОПФР по Калужской области 
провели на днях для студентов калужского фи-
лиала МГТУ им. Баумана. На этих занятиях при-
сутствовало более 100 молодых людей, которые 
узнали о том, как устроена пенсионная система 
России, что такое формула расчета пенсии, какие 
имеются виды пенсии и условия ее получения, 
зачем нужен СНИЛС и трудовая книжка.

Студентам пояснили, что на размер будущей 
выплаты по действующей формуле влияют стаж 
работы, размер официальной «белой» зарплаты, 
количество коэффициентов и время выхода на 
пенсию. Все пенсионные права, заработанные 
в течение трудовой деятельности, суммируются 
и переводятся в пенсионные баллы.

В ходе обсуждений сотрудники Пенсионного 
фонда подробно рассказали обо всех новаци-
ях пенсионной системы, электронных услугах 
и сервисах ПФР, которые позволяют гражданам, 
в том числе молодым людям, в режиме реаль-
ного времени узнавать о своих уже сформиро-
ванных пенсионных правах, подавать заявление 
о назначении пенсии и многое другое.

Особый интерес у части молодежи вызвали 
вопросы инвестирования пенсионных накопле-
ний. Также обсудили возможности распоряжения 
средствами материнского (семейного) капитала 
и связь между решением демографических во-
просов и льготами при выходе на пенсию.

Студентам, выбравшим будущую профессию, 
связанную с вредными условиями труда, разъ-
яснили возможности досрочного выхода на 
пенсию.

В заключении встречи специалисты отделения 
ПФР раздали ребятам тематическую литерату-
ру —  журналы и брошюры, посвященные различ-
ным направлениям пенсионного обеспечения.
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Ж и т е л и  н а -
укограда —  люди 
активные и умею-
щие отстоять свою 
позицию. Но пози-
ции у всех разные, 
и найти консенсус 
удается далеко не 
сразу. Вот и озеле-
нение Обнинска 
вызывает постоян-
ные споры. Одни 
граждане жалуют-
ся на то, что сруби-
ли любимое дере-
во, другие требуют 
от властей убрать 
все, что у них рас-
тет под окнами, 
затеняет и  стучит 
ветками в окно.

Если коммуналь-
щики начнут вы-
полнять все поже-
лания граждан, то 
ничего хорошего 
от этого не будет. Поэтому для того, что-
бы срубить или посадить дерево, нужно 
получить разрешение городской адми-
нистрации.

СРУБИТЬ, НЕ ДОЖИДАЯСЬ ЧП?

Искалечившие двух маленьких де-
тей деревья вызвали вполне понятные 
эмоции у жителей Обнинска. В адрес 
коммунальщиков и властей посыпа-
лись упреки и проклятия. Безусловно, 
больные деревья нужно рубить вовре-

мя. Но упав-
шие березы 
были совсем 
м о л о д ы е 

и здоровые. Они просто не выдержа-
ли напора стихии. Значит ли это, что 
нужно снести все деревья в городе? 
Конечно, нет. Но следить за зелеными 
великанами нужно очень внимательно.

Большинство управляющих компаний 
осматривают деревья весной и осенью. 
А вот жители имеют возможность внима-
тельно следить за зелеными насаждени-
ями круглый год, поэтому прислушивать-
ся к жалобам и замечаниям обнинцев 
и коммунальщикам, и властям необходимо 
очень внимательно.

АЛГОРИТМ УБОРКИ ДЕРЕВА С УЛИЦЫ 
ГОРОДА

Руководитель Управляющей компании 
«ЧИП» Евгений ХАЛЕЦКИЙ разъяснил 
алгоритм, по которому жильцы могут по-
требовать убрать подозрительное дере-
во:

— Нужно обратиться в городскую ад-
министрацию. Члены специальной ко-
миссии выезжают на обследование. Если 
признают дерево аварийным, данные 
передаются в организации, на чьей тер-
ритории располагается это дерево, чаще 
всего это управляющие компании или 
городские службы. И они дерево удаляют.

Кстати, убрать с городской улицы де-
рево бывает очень непросто. Так что за-
ниматься этим могут только профессио-
налы.

Если гражданам заранее известно, на 
чьей территории растет больное дерево, 
то можно обратиться туда напрямую. Но 
и в этом случае без обращения в адми-
нистрацию не обойтись. Значит ли это, 
что управляющие компании вообще 
никакого отношения к рубке деревьев не 
имеют? —  Совсем нет! Просто мгновенно 
это не делается.

— Ответственные УК сами делают 
регулярные осмотры, выявляют старые 
и больные деревья, пишут письма в ад-
министрацию для согласования спила 
и далее выполняют эти работы, —  объ-
ясняет Евгений Халецкий. —  Например, 
в 2022 году УК «Чип» просила у адми-
нистрации разрешение на спил 29 дере-
вьев, уже получили разрешение на спил 
23 деревьев и провели работы, в бли-
жайшее время ожидаем согласования 
по оставшимся запросам.

Автор:
Рената БЕЛИЧ

21 августа 1947 года 
решением Прави-

тельства СССР было созда-
но Федеральное медико- 
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ЭКОЛОГИЯ

КАК УБРАТЬ БОЛЬНЫЕ КАК УБРАТЬ БОЛЬНЫЕ 
ДЕРЕВЬЯ С УЛИЦ ОБНИНСКА?ДЕРЕВЬЯ С УЛИЦ ОБНИНСКА?

ЗА НЕДЕЛЮ В ОБНИНСКЕ 
УДАЛЕНЫ 14 УПАВШИХ 
ДЕРЕВЬЕВ

Председатель комитета по охра‑
не окружающей среды, контролю 
в  сферах благоустройства и  эко‑
логии Юлия ЛОБАЧЕВА рассказала 
о состоянии зеленых насаждений на 
территориях дворов, рядом с межк‑
вартальными проездами, на улицах 
и в скверах города.

За минувшую неделю специали‑
стами проведены работы по удале‑
нию аварийно‑ опасных деревьев 
на улицах Кошевого, Горького, Кур‑
чатова, Комсомольская, проспектах 
Ленина, Маркса и в  Гурьяновском 
лесном массиве.

Также удалено 14 упавших де‑
ревьев. На улице Энгельса в райо‑
не дома № 30 проведена опиловка 
веток деревьев. После проведенных 
работ с территории города выве‑
зено 128 м³ древесных отходов 
и веток.

В настоящее время ведется рабо‑
та с ТЦ «Обними» по благоустройству 
прилегающей к  нему территории. 
В частности, решается вопрос с уда‑
лением ветровальных деревьев.

ЧТО ДЕЛАЕТСЯ

ОБНИНСКАЯ «РЕЗИНОВАЯ» 
КВАРТИРА ВМЕСТИЛА 75 
МИГРАНТОВ

В 2023 ГОДУ 
КАЛУЖАНЕ БУДУТ 
ПЛАТИТЬ ЗА 
КАПРЕМОНТ НА 15% 
БОЛЬШЕ

Отдел дознания обнинской полиции завершил 
расследование уголовного дела по статьей 322.3 
УК РФ «Фиктивная постановка на учет иностран-
ного гражданина или лица без гражданства по 
месту пребывания в РФ».

Установлено, что с июня по июль 39‑летний 
житель первого наукограда фиктивно поставил 
на учет в своей квартире 75 мигрантов. Он взял 
с каждого иностранца по 400 руб лей.

Теперь обнинского «предпринимателя» ждет 
суд.

14 ноября было опубликовано Постановле-
ние Правительства Калужской области № 870 
«Об установлении минимального размера взно-
са на капитальный ремонт общего имущества 
в многоквартирном доме на территории Калуж-
ской области на 2023 год».

Согласно документу плата за капитальный 
ремонт вырастет на 15%. В частности, в домах 
без лифта минимальный тариф с квадратного 
метра составит 10,47 руб ля, а в домах с лиф-
том —  11,94 руб ля.

Напомним, что в этом году калужане платят 
в доме без лифта 9,1 руб ль, а в доме с лифтом —  
10,38 руб лей.

Постановление вступит в  силу с  1  января 
2023 года.
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В сентябре прошлого года в одном из 
многоквартирных домов Обнинска 

на проспекте Маркса случилось проис-
шествие с пассажирским лифтом —  он 
врезался в последний этаж. К несчастью, 
внутри находился мужчина.

АВАРИЙНАЯ СИТУАЦИЯ

Дело было так: молодой человек вызвал 
лифт и хотел спуститься вниз с 11 этажа. 
Однако несколько секунд спустя кабина 
затормозила, ее тряхнуло и вместо того, 
чтобы спускаться на первый этаж, устреми-
лась вверх. Скорость лифта не снижалась. 
В итоге произошло резкое торможение, 
и согласно всем законам физики находив-
шийся внутри пассажир дернулся и упал.

Благо помощь ему оказали сразу же. 
Соседи и друг, а также находившийся на 
месте сотрудник компании «РусЛифт‑ 
Обнинск» освободили пострадавшего, 
вызвали скорую помощь, начали обры-
вать телефоны управляющей компании 
и полиции.

Прокуратура момен-
тально назначила про-
верку, также независимую 
экспертизу организовало 
и руководство компании. 
По результатам проверки 
прокуратуры были выяв-
лены нарушения в работе 
оборудования. Тут надо 
отметить, что сам постра-
давший, пояснил в про-
куратуре, что не имеет ни 
к кому претензий.

По итогу Обнинский 
городской суд привлек 
«РусЛифт‑ Обнинск» к ад-
министративной ответ-
ственности и  назначил 
наказание —  оштрафовать 
организацию на 300 ты-
сяч руб лей. «РусЛифт‑ 
Обнинск» пыталась обжа-
ловать решение суда, но 
безуспешно.

Кроме того было воз-
буждено уголовное дело, 
которое по результатам 
расследования было пре-
кращено

НЕСОСТЫКОВКА В СТАТЬЯХ

Руководство компании, к слову, с себя от-
ветственность не снимает, но считает такое 
решение суда слишком жестким. Как мини-
мум потому, что прямая связь между нару-
шениями в работе лифтового оборудования 
и непосредственно аварией доказана, на 
взгляд ООО «РусЛифт‑ Обнинск», не была.

— В ходе проведения проверки 
в  рамках административного право-
нарушения были выявлены незна-

чительные нарушения в  деятельно-
сти ООО  «РусЛифт‑ Обнинск», однако 
причинно‑ следственная связь между 
этими нарушениями и произошедшей 
аварией на наш взгляд установлена не 
была, именно по этой причине мы обжа-
ловали решение Обнинского городского 

суда, —  прокомментиро-
вали представители ком-
пании.

В  «РусЛифт‑ Обнинск» 
полагают, что штрафовать 
их правомерно было по 
другой части статьи 9.1.1. 
КоАП РФ («Нарушение 
требований к организа-
ции безопасного исполь-
зования и  содержания 
лифтов»).

— Частью  1 ст.  9.1.1. 
КоАП РФ предусмотре-
на максимальная ответ-
ственность в  размере 
40 000  руб лей, часть  2 
этой статьи предусма-
тривает максимальную 
ответственность в разме-
ре 350 000 руб лей либо 
административное при-
остановление деятельно-
сти на срок до 90 суток, —  
добавили сотрудники 
«РусЛифт‑ Обнинск».

ПРИДЕТСЯ ЭКОНОМИТЬ

Кроме видимой финансовой, скажем 
так, выгоды поясним, почему организа-
ция считает наказание ошибочным. Дело 
в том, что во второй части статьи четко 
прописано, цитируем выдержку: «…соз-
дающее угрозу причинения вреда жизни 
или здоровью граждан…», однако затем 
следует пояснение, что под гражданами 
понимаются не пассажиры, а понимаются 
физические лица, выполняющие работы 
по монтажу, демонтажу, обслуживанию, 
включая аварийно‑ техническое обслужи-
вание, лифтов.

То есть если бы механик не дай Бог 
пострадал —  один разговор, а пассажир, 
который тем более и претензий никаких 
не имеет —  уже совсем иное дело.

— Кроме того, в ходе проверки При-
окским управлением Ростехнадзора 
проводилась экспертиза причин ава-
рии, результаты которой в корне от-
личаются от результатов независимой 
экспертизы, которая проводилась по 
инициативе ООО «РусЛифт‑ Обнинск».

Также, насколько нам известно, уго-
ловное дело по факту данной аварии, 
в ходе которого проводилось рассле-
дование причин и установление вино-
вных, было прекращено за отсутствием 
состава преступления, —  резюмировали 
сотрудники организации.

И  самое для компании печальное 
в  этой истории это то, что в нынеш-
них условиях, учитывая, что тари-
фы на техническое обслуживание 
лифтов по договорам за оказывае-
мые ООО «РусЛифт‑ Обнинск» услуги 
с управляющими организациями горо-
да существенно не менялись уже в те-
чение почти 10 лет, а затраты возросли 
в разы.

Наложение штрафа в  размере 
300 000 руб лей, является для компании 
значительным и, безусловно, отразится 
на деятельности компании, например, 
скажется на пополнении складских 
запасов комплектующих, что может 
привести к значительному увеличению 
сроков простоев лифтов при выходе из 
строя дорогостоящих узлов.

Значит, теперь придется жестко 
экономить. А как известно, экономия 
в таких вопросах редко вырастает во 
 что‑то хорошее. Поэтому на всякий слу-
чай ходим на свой этаж пешочком.

ОБЖАЛОВАНИЮ ОБЖАЛОВАНИЮ 
НЕ ПОДЛЕЖИТНЕ ПОДЛЕЖИТ

ПРОИСШЕСТВИЯ

Автор:
Любовь 
МЕДУШЕВСКАЯ

	■ Прокуратурой города Обнинска были обнаруждены нарушения в работе 
оборудования

	■ Тот самый 
злополучный лифт, 
где в сентябре 2021 
произошла авария

КОМПАНИЯ ООО «РУС-ЛИФТ ОБНИНСК» КОМПАНИЯ ООО «РУС-ЛИФТ ОБНИНСК» 
ОШТРАФОВАНА НА 300 ТЫСЯЧ, НЕСМОТРЯ ОШТРАФОВАНА НА 300 ТЫСЯЧ, НЕСМОТРЯ 
НА  НЕСООТВЕТСТВИЯ В ЭКСПЕРТНЫХ ДАННЫХНА  НЕСООТВЕТСТВИЯ В ЭКСПЕРТНЫХ ДАННЫХ

УЧЕНЫЕ ОБНИНСКА 
И БЕЛГОРОДА СОЗДАЛИ 
БЕСПИЛОТНИК, КОТОРЫЙ 
ВИДИТ НЕВИДИМОЕ

СТОЛОВАЯ ОБНИНСКОГО 
ЛИЦЕЯ ВЫШЛА В ФИНАЛ 
ВСЕРОССИЙСКОГО КОНКУРСА

Специалисты Белгородского государственного 
национального исследовательского университе-
та (НИУ БелГУ) и Национального исследователь-
ского ядерного университета «МИФИ» (НИЯУ 
МИФИ) Обнинска создали уникальный беспи-
лотник. Его оснастили мощным локатором, спо-
собным засечь замаскированную в лесу технику, 
а также мины и неразорвавшиеся снаряды на 
глубине до 1,5 м.

Одним из разработчиков интеллектуальных 
информационных систем проекта является сту-
дент НИЯУ МИФИ Степан Соловей. Он пояснил, 
что рабочая модель БПЛА прошла испытания, те-
перь дело за производственным образцом. Для 
завершения уникальной разработки потребуется 
1 год.

«Локатор будет выпускаться полностью на от-
ечественной элементной базе. Система разрабо-
тана на основе новой технологии радиолокации 
с применением адаптивных цифровых антенных 
решеток», —  пояснил студент.

Как добавил Степан Соловей, локатор разра-
ботали в НИУ БелГУ, а программное обеспечение 
и БПЛА‑носитель созданы НИЯУ МИФИ и пред-
приятием «СНОИИТ» первого наукограда.

Локатор можно использоваться не только 
в военных целях. У него широкое применение 
в гражданской жизни. Полная модификация бес-
пилотника сможет лазерным и радиолокацион-
ными средствами создавать качественные изо-
бражения и обнаруживать подземные артефакты 
размерами от 30 см до 1 м, а также определять 
их химический состав, передавая данные на 
компьютер оператора в режиме реального вре-
мени.

Обнинский лицей «Держава» вышел в финал 
Всероссийского конкурса «Лучшая школьная 
столовая‑2022». Конкурс проходит уже второй 
раз по инициативе Минпросвещения России.

Финалистов примет столица Башкирии. С 21 
по 25 ноября во время проведения финала со-
стоятся мастер‑ классы от ведущих шеф‑поваров 
и Всероссийская научно‑ практическая конфе-
ренция «Школьная столовая как экосистема здо-
рового питания обучающихся».

А суперфинал пройдет в Москве. По итогам 
конкурса создадут специальный сборник рецеп-
тов блюд для детей в общеобразовательных ор-
ганизациях.
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НОВОСТИ
В ФОКУСЕ

ТО, ЧТО ПО ДУШЕ

Так, недавно там помогли 48‑летней 
женщине, которая долгое время жила 
в Испании и вот теперь вернулась в род-
ной Обнинск. За границей эта гражданка 
трудилась горничной в отелях, хотя по 

образованию она 
повар. При этом она 
сообщила ведуще-
му инспектору, что 
теперь не желает 
работать ни пова-
ром, ни горничной, 
а хотела бы попро-
бовать себя на про-
изводстве.

— Наш специалист 
и безработная вме-
сте просмотрели 
множество вакан-
сий. В итоге выбор 

пал на должность оператора разлива 
красок. Женщина сходила на собеседо-
вание в ООО НПП «Экспоприбор». Встреча 
работодателя и соискателя прошла успеш-
но —  вернувшаяся из Испании была тру-
доустроена, —  рассказал Михаил Осинцев.

Как отметил Михаил Максимович, по-
мощь в обнинском ЦЗН оказывается с уче-
том индивидуального подхода к каждому 
обратившемуся.

ПОМОГЛИ И ВЫПУСКНИКУ ВУЗА

Еще один пример —  пару недель на-
зад в обнинский ЦЗН с просьбой помочь 
в трудоустройстве обратился выпускник 

вуза, который ранее нигде не работал. 
25‑летний молодой человек имеет диплом 
бакалавра и магистра по направлению 
подготовки «Экономика».

— Трудоустроиться впервые, не имея 
никакого опыта работы, не всегда просто. 
Новоиспеченные специалисты в целом 
плохо ориентируются на рынке труда. 
Стресс и переживания перед собеседо-
ванием, незнание как себя правильно 
презентовать —  все это трудности, с ко-
торыми сталкиваются граждане, впервые 
ищущие работу, —  пояснил руководитель 
обнинского Центра занятости населения 
Михаил Осинцев.

Придя на первый прием к ведущему 
инспектору, соискатель высказал свои 
пожелания по поводу потенциального 
места работы. Молодой человек сказал, 
что хочет трудиться в банке.

Гражданину была предложена вакан-
сия андеррайтера в ООО «Хоум Кредит 
энд Финанс Банк», и он отправился на 
собеседование, которое прошло успеш-
но. Работодатель 
с радостью принял 
молодого специ-
алиста к себе на 
работу и озвучил 
перспективы ро-
ста и  развития 
в компании.

Михаил Осин-
цев отметил, что 

сотрудники ГКУ «ЦЗН» Обнинска не 
только помогают с поиском работы, но 
и оказывают обратившимся психологиче-
скую поддержку перед собеседованием.

— Как побороть страх перед встречей 
с работодателем, как выигрышно пре-
зентовать себя, какие сильные стороны 
стоит озвучить на собеседовании —  на 
все эти вопросы ответит ведущий ин-
спектор на приеме, —  заверил Михаил 
Максимович.

НА ХЛЕБОКОМБИНАТ ПРИШЛИ 
НОВЫЕ СПЕЦИАЛИСТЫ

При этом довольны сотрудничеством 
с ЦЗН и предприятия города. Так, потреб-
ность в квалифицированных кадрах испы-
тывает ОАО «Хлебокомбинат» наукограда. 
Данное предприятие успешно работает, 
развивается и расширяется, поэтому здесь 
требуются новые сотрудники.

Недавно хлебокомбинат нуждался 
в двух менеджерах по продажам. Ве-

дущий инспектор 
Центра занятости 
населения отпра-
вил к работода-
телю на собесе-
дование несколь-
ко кандидатов. 
И, как рассказал 
Михаил Осинцев, 
успешно пройти 
собеседование 
удалось 49‑лет-
ней и 50‑летней 
соискательницам. 
Большой опыт ра-
боты в продажах, 

наличие необходи-
мых знаний и умений стали решающим 
фактором при принятии решения о тру-
доустройстве этих женщин.

Как выяснилось, одна соискательница 
обратилась в службу занятости в поиске 
подходящей работы 3 октября текущего 
года, другая подала туда соответствующее 
заявление 6 октября. Так что помогли им 
оперативно.

Причем не имеет значения ни возраст, 
ни профессия соискателей. Было бы же-
лание работать.

БЫЛО БЫ ЖЕЛАНИЕ, БЫЛО БЫ ЖЕЛАНИЕ, 
А РАБОТА НАЙДЕТСЯА РАБОТА НАЙДЕТСЯ

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

В сегодняшних непростых эко-
номических условиях все чаще 

можно услышать о том, как сложно 
найти работу. В обнинском Центре 
занятости населения эту риторику 
опровергают. И чтобы не быть го-
лословным, директор этой службы 
Михаил ОСИНЦЕВ привел кон-
кретные примеры того, как его 
сотрудникам удается помочь со-
искателям, да и предприятиям, 
на которых есть вакансии.

	■ Михаил 
ОСИНЦЕВ

	■ Здание обнинского Центра занятости

	■ В ЦЗН помогли хлебокомбинату  
найти специалистов

В ГНЦ РФ —  ФЭИ ОБСУДИЛИ 
НОВЫЕ МЕРЫ ПОДДЕРЖКИ 
НАУЧНО- ИССЛЕДОВАТЕЛЬСКОЙ 
ДЕЯТЕЛЬНОСТИ МОЛОДЫХ УЧЁНЫХ

В Физико‑ энергетическом институте им. А. И. Лейпун-
ского (АО «ГНЦ РФ —  ФЭИ», входит в научный дивизион 
Госкорпорации «Росатом» —  АО «Наука и инновации») 
15  ноября 2022  года состоялся круглый стол, посвя-
щенный обсуждению актуальных направлений научно‑ 
исследовательской деятельности молодых специалистов, 
популяризации науки и её усиливающейся роли в реше-
нии экономических задач, а также повестки проведения 
мероприятий в рамках объявленного Президентом РФ 
Десятилетия науки и технологий в России.

ПОМОЩЬ МОЛОДЫМ

Во встрече приняли участие председатель Координацион‑
ного совета по делам молодежи в научной и образователь‑
ной сферах Совета при Президенте РФ по науке и образова‑
нию, руководитель Курчатовского комплекса синхротронно‑ 
нейтронных исследований НИЦ «Курчатовский институт» 
Никита Марченков, заместитель генерального директора 
по управлению персоналом и организационному развитию 
АО «Наука и инновации» Екатерина Рахманкина, представи‑
тели Частного учреждения «Наука и инновации», генераль‑
ный директор ГНЦ РФ —  ФЭИ Андрей Лебезов и молодые 
сотрудники института.

В ходе круглого стола поднимался вопрос выработки и ре‑
ализации новых мер государственной поддержки в сфере 
развития науки и технологий для молодых специалистов, 
возможности своевременного информирования об измене‑
ниях в научной сфере на государственном уровне, постро‑
ение эффективной обратной связи и выявление лидеров. 
«Сегодняшняя встреча была нацелена на разговор об акту‑
альных вопросах развития молодежной политики в сфере 
науки и технологий. С коллегами из структуры Росатома —  
молодыми учеными мы обсудили активности, которые се‑
годня реализует Координационный совет, а также возникшие 
у молодежи предложения, вопросы и инициативы. По итогам 
нашего общения абсолютно точно можно сказать, что есть 
большое количество совместных направлений, которые мы 
будем реализовывать в дальнейшем, пойдем на сближение. 
Уверен, что от нашего сотрудничества все останутся только 
в выигрыше», —  отметил Никита Марченков.

ПЛОДОТВОРНАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ

Отдельное внимание на встрече уделили теме финансо‑
вой поддержки научных исследований. «Специфика нашей 
деятельности такова, что для проведения научных исследо‑
ваний, особенно научных фундаментальных исследований, 
требуются дорогостоящие экспериментальные установки, 
которые частный бизнес не готов финансировать в силу 
длительных сроков окупаемости, а порой об окупаемости 
вообще не идет речь. Это ускорительные системы, реактор‑
ные установки и подкритические стенды и т. п. Поэтому, если 
говорить о необходимости привлечения финансирования 
со стороны частного бизнеса, то здесь возможно финан‑
сирование самих исследований, но создание современной 
экспериментальной базы должно быть в основном в виде 
программы поддержки от государства», —  подчеркнул гене‑
ральный директор ГНЦ РФ —  ФЭИ Андрей Лебезов.

Программа мероприятия также включала технический 
тур с посещением комплекса быстрых физических стендов 
(БФС) и комплекса высоковольтных ускорителей. Гости оз‑
накомились с возможностями стендовой базы предприятия 
и высоковольтными ускорителями, позволяющими выполнять 
ядерно‑ физические и прикладные исследования по ядерной 
физике, радиационному материаловедению, физике твер‑
дого тела, трековым мембранам, ядерному микроанализу.

По итогам участники наметили большое количество со‑
вместных направлений, в том числе обеспечивающих под‑
держку и развитие научно‑ исследовательской деятельности 
молодых специалистов атомной отрасли, которые в дальней‑
шем планируют реализовать посредством сотрудничества ру‑
ководителей институтов научного дивизиона Госкорпорации 
«Росатом», молодых ученых и Координационного совета по 
делам молодежи в научной и образовательной сферах Со‑
вета при Президенте РФ по науке и образованию.
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В ходе очного заседания жюри 
«Знания»‑2022, в составе которо-
го государственные деятели, главы 
крупнейших корпораций, руково-
дители вузов, выдающиеся деятели 
культуры, определило лучших про-
светителей и  просветительские 
проекты в 12 номинациях.

В приветственной речи к членам 
жюри Первый заместитель Руково-
дителя Администрации Президен-
та Российской Федерации Сергей 
Кириенко отметил: «Просветитель-
ская работа во все времена имеет 
важнейшее значение. Неслучайно 
вопросам просвещения и настав-
ничества большое внимание уде-
ляет глава государства. 2023 год 

объявлен Президентом Российской 
Федерации в нашей стране Годом 
педагога и наставника, а  в про-
шлом году по его поручению на-
чалась «перезагрузка» Российского 
общества «Знание».

От Калужской области в шорт‑
лист премии вошел доктор техни-
ческих наук, ведущий научный со-
трудник Физико‑ энергетического 
института им. А. И. Лейпунского 
Андрей Морозов в  номинации 
«За вклад в просвещение в сфере 
«Наука и технологии». Он активно 
участвует в разработке отечествен-
ных ядерных технологий, а также 
их популяризации в России и за 
рубежом. Андрей Морозов является 
автором более чем 250 образова-
тельных и научно‑ популярных ма-
териалов об атомной энергетике, 
основанных на собственном опы-
те проведения экспериментальных 
научных исследований.

«Калужская область —  это колы-
бель космонавтики и родина мир-
ной атомной энергетики. И  нам 
необходимо сохранять и развивать 
достижения в этих научных сфе-
рах, двигаясь к технологическому 
суверенитету. При этом роль на-
ставников, педагогов, просветите-
лей в подготовке новых научных 
кадров очень велика. Поэтому так 
важны инициативы Российско-

го общества «Знание», включая 
и просветительскую премию, на-
правленные на популяризацию 
науки, информирование о  до-
стижениях современных ученых 
и исследователей», —  подчеркнул 
Андрей Морозов.

Жители России также могут вы-
брать лауреатов в 13‑й номинации 
«За общий вклад в просвещение 
по версии слушателей». Народ-
ное онлайн‑ голосование проходит 
с 10 ноября по 5 декабря в  со-
обществе Российского общества 
«Знание» социально сети «ВКон-
такте».

Отдать свой голос за понравивше-
гося номинанта можно в специальном 
мини‑приложении «Просветительская 
Премия «Знание» или на её странице 
в указанной социальной сети (не-
обходимо перейти с сайта премии 
на страницу в соцсети «ВКонтакте», 
а затем навести камеру телефона на 
QR‑код). В каждой номинации можно 
поддержать одного кандидата.

Имена 22 лауреатов премии 
станут известны 13  декабря на 
торжественной церемонии в Госу-
дарственном Кремлевском Дворце.

Подробности на официальном сай-
те —  https://premiya.znanierussia.ru/.

Российское обще-
ство «Знание» 
опубликовало 

шорт-лист номинан-
тов второй одноимен-
ной просветительской 
премии. Её лауреатами 
становятся просветите-
ли, просветительские 
проекты и компании, 
завоевавшие высокие 
оценки экспертов и по-
четного жюри, а также 
симпатии зрителей.

КАЛУЖАН ПРОСЯТ ПРОГОЛОСОВАТЬ ЗА СВОЕГОКАЛУЖАН ПРОСЯТ ПРОГОЛОСОВАТЬ ЗА СВОЕГО

В  Калуге состоялась 
рабочая встреча гу-

бернатора Владислава 
Шапши и генерального 
директора ООО  «Газ-
пром межрегионгаз» 
Сергея Густова.

Обсуждались вопросы 
дальнейшего сотрудни-
чества области и  ком-
пании.

Отмечалось, что на фе-
деральном штабе зам-
пред Правительства Рос-
сии Александр Новак на-
звал Калужскую область 
в числе 20 регионов, где 
хорошими темпами идет 
реализация президент-
ской программы социаль-
ной догазификации.

Программа в регионе по 
тем заявкам, которые по-
ступили от жителей на этот 
год, реализуется на высо-
ком уровне.

По пятилетней програм-
ме развития газоснабже-
ния в регионе будет гази-
фицировано еще 314 на-
селённых пунктов.

Владислав Шапша под-
черкнул, что в  сентябре 
этого года была достигну-
та договоренность о рас-
ширении программы, что 
позволит вести газифика-
цию региона ускоренными 
темпами. Он также отметил, 
что сразу после поручения 

Президента страны в Ка-
лужской области был уве-
личен размер социальной 

выплаты на газификацию 
домовладений для льгот-
ников до 100 тыс. руб лей.

ПЕРСПЕКТИВЫ

В настоящее время в регионе 
действует программа развития 
газоснабжения и газификации 
Калужской области на 2021–
2025 годы.
Документом предусмотрено 
строительство 120 межпосел‑
ковых газопроводов общей 
протяженностью 1 068 км, 
а также реконструкция и тех‑
ническое перевооружение 
8 газораспределительных 
станций. Кроме этого, стро‑
ительство 314 внутрипосел‑
ковых газопроводов общей 
протяженностью 709 км и 34 
котельных на природном газе. 

В рамках реализации 
мероприятий програм‑
мы будут созданы усло‑
вия для газификации 
более 12 тыс. квартир 
и домовладений в 314 
населенных пунктах Калуж‑
ской области.
В текущем году за счет средств 
ПАО «Газпром» ведется стро‑
ительство 24 объектов про‑
тяженностью около 370 кило‑
метров. Уже введено в эксплу‑
атацию семь межпоселковых 
газопроводов.
Уровень газификации Калуж‑
ской области составил 80,7%.

ВЛАДИСЛАВ ШАПША ПРОВЕЛ РАБОЧУЮ ВЛАДИСЛАВ ШАПША ПРОВЕЛ РАБОЧУЮ 
ВСТРЕЧУ С ГЕНДИРЕКТОРОМ «ГАЗПРОМ ВСТРЕЧУ С ГЕНДИРЕКТОРОМ «ГАЗПРОМ 
МЕЖРЕГИОНГАЗ» СЕРГЕЕМ ГУСТОВЫММЕЖРЕГИОНГАЗ» СЕРГЕЕМ ГУСТОВЫМ

В Москве в Гостином дво-
ре открылся форум и вы-
ставка «Транспорт России». 
Мероприятие проводится 
Министерством транспор-
та Российской Федерации 
в 16‑й раз. В 2022 году ре-
гион представили замести-
тель губернатора области 
Ольга Иванова и министр 
транспорта области 
Владимир Волочай.

Деловую про-
грамму Форума 
открыла пленар-
н а я  д и с к у сс и я 
«Транспорт России. 
Стратегия роста 
в  новых услови-
ях». Обсуждались 
такие  вопросы 
как перестрой -
ка сложившихся 
т р а н с п о р т н о ‑ 
логистических цепочек; 
потребности в  развитии 
транспортной инфраструк-
туры на маршрутах «Север‑ 
Юг», «Восточный коридор» 
и  Азово‑ Черноморского 

направления; меры под-
держки, необходимые для 
развития отрасли; рост объ-
емов транспортной техники 
отечественного производ-
ства; цифровые проекты, 

которые способствуют 
повышению конкурен-
тоспособности россий-
ского транспорта.

Гостей и  спикеров 
ждут 29 деловых фор-
матов встреч, мас-
штабная экспозиция 
достижений транс-
портной отрасли на 

площади 3900 кв.м, где 
проекты представляют 75 
экспонентов, для студентов 
транспортных вузов и мо-
лодых специалистов будет 
работать студия «Знание».

ДЕЛЕГАЦИЯ КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ —  ДЕЛЕГАЦИЯ КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ —  
УЧАСТНИК ФОРУМА И ВЫСТАВКИ УЧАСТНИК ФОРУМА И ВЫСТАВКИ 
«ТРАНСПОРТ РОССИИ»«ТРАНСПОРТ РОССИИ»
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«ЛЮДИ УСТАЛИ ЖДАТЬ»

Данные двухэтажки планируют снести 
уже не первый год. Именно с этой целью 
несколько лет назад на улице Кутузова 
планировалось возвести шесть двадца-
тиэтажных жилых зданий. Однако по-
строили там пока что одну многоэтажку, 
в которую переселили небольшую часть 
жителей данного микрорайона.

Проблема была в том, что застройщик, 
который взял на себя обязательства по 
возведению жилых зданий, обанкротил-
ся. После чего надежды жителей Мирно-
го рухнули в одночасье. Но они активно 
добивались от властей завершить нача-
тое. Повезло жителям и с председателем 
своего ТОСа Валерием Астаховым, кото-
рый в феврале текущего года представил 
на суд руководства области и наукограда 
свое предложение по решению данной 
проблемы. По его мнению, было бы не-
плохо построить в Мирном, прямо между 
старыми деревянными двухэтажками, 
которые будут сносить, новые четырехэ-
тажные дома.

— Во‑первых, это будет красиво смо-
треться, во‑вторых, хватит и двух таких 
четырехэтажных домов, чтобы пересе-
лить всех жителей одиннадцати дере-
вянных построек, в‑третьих, жильцам, 
которые обожают свой микрорайон, не 

придется уезжать на другие улицы. Они 
останутся в  своих же дворах. А  у нас 
в основном проживают пожилые люди, 
и  психологический комфорт для них 
очень важен, —  высказался Валерий 
Астахов.

Данное поже-
лание не осталось 
без внимания, го-
род взял его на ка-
рандаш. Но, судя по 
всему, его не удов-
летворят. Хотя, как 
теперь признается 
Валерий Иванович, 
этажность нового 
дома или домов 
уже не имеет зна-
чение. Главное, что-
бы людей  все‑таки 

переселили.
— Это сейчас наше главное пожелание, 

потому что история длится уже порядка 
30 лет. Люди устали, —  сказал Валерий 
Иванович.

НОВОЕ ЖИЛЬЕ ПОСТРОИТ «СПАРТА»

По информации главного архитектора 
наукограда Ольги Лапиной, переселение 
 все‑таки состоится и, скорей всего, жилье 
для этого возведут на улице Кутузова —  
рядом с тем 16‑этажным домом, в кото-
рый несколько лет назад уже переселили 
часть жителей данного микрорайона. Со-
ответствующий аукцион город 27 сентя-
бря заключил с ООО «Спарта».

— Эта та самая 
компания, которая 
построила на пере-
сечении проспекта 
Ленина и  улицы 
Белкинской жилой 
дом с  подземным 
паркингом. И пер-
вое, что они долж-
ны теперь сделать —  
в течение трех ме-
сяцев разработать 
проект планировки 
территории. Не-
сколько лет назад 

его разрабатывала другая компания, но 
тогда не сложилось. А сейчас это делает 

уже новый застройщик. Срок действия 
старого договора составлял 7 лет, а пе-
реселение по новому договору должно 
состояться даже раньше —  до 31 декабря 
2025 года. Пока неизвестно, сколько до-
мов будет построено. Но хотели бы всех 
людей переселить в один дом, —  сообщи-
ла Ольга Лапина.

Застройщик должен представить доку-
ментацию для вынесения ее на публич-
ные слушания, которые будут прово-
диться в течение месяца. Первая встреча 
с жителями должна состояться в послед-
них числах декабря.

Предварительная беседа с предста-
вителями застройщика у актива микро-
района уже состоялась. Люди согласны 
переселиться в один высотный дом, что 
показало голосование.

А уже потом, когда будут снесены брус-
чатки, на их месте город планирует по-
строить четырехэтажки, которые вполне 
впишутся в  привычный пейзаж этого 
микрорайона. Но это пока пожелания, 
дальше будет видно.

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

АКТУАЛЬНО

	■ Дома в Мирном находятся в весьма плачевном состоянии

ЖИТЕЛЕЙ МИКРОРАЙОНА ЖИТЕЛЕЙ МИКРОРАЙОНА 
«МИРНЫЙ» ПОПЫТАЮТСЯ «МИРНЫЙ» ПОПЫТАЮТСЯ 
ПЕРЕСЕЛИТЬ В ТРЕТИЙ РАЗПЕРЕСЕЛИТЬ В ТРЕТИЙ РАЗ

	■ Строительство нового дома 
на Кутузова, который пока стал 
единственным , куда переселили 
жителей Мирного

В конце декабря в Об-
нинске состоятся пу-
бличные слушания 

по обсуждению проекта 
планировки территории 
26 микрорайона. Речь идет 
о строительстве нового жи-
лого дома (или нескольких 
домов) на улице Кутузова, 
куда должны переселить 
жителей микрорайона 
«Мирный». И это будет уже 
третья попытка предоста-
вить комфортное жилье 
обитателям 11 деревянных 
двухэтажных брусчаток.

	■ В этот новый дом переселили 
тех, чьи дома были признаны 
аварийными до 2017 года

	■ Валерий 
АСТАХОВ

	■ Ольга 
ЛАПИНА

ДОПОЛНИТЕЛЬНО 
16 АВТОМОБИЛЕЙ СКОРОЙ 
МЕДПОМОЩИ ПОЛУЧИТ 
КАЛУЖСКАЯ ОБЛАСТЬ

В НАУКОГРАДЕ ОТКРЫЛСЯ 
НОВЫЙ СЕЗОН МУЗЫКАЛЬНЫХ 
ВСТРЕЧ

Причем в ближайшее время. В понедельник, 
14  ноября, на еженедельном заседании об-
ластного правительства губернатор Владислав 
Шапша сообщил, что регион ждет поставку но-
вых автомобилей скорой помощи для здраво-
охранения.

«Решением Правительства Российской Фе-
дерации были выделены средства на дополни-
тельное приобретение 16 автомобилей скорой 
медицинской помощи. Информация поступила 
на прошлой неделе. Это важно, чтобы наши 
службы оснащались современным оборудова-
нием, чтобы мы могли быстро и без задержек 
прибыть к пациентам, которые нуждаются в по-
мощи. И это еще раз подчеркивает внимание, 
с  которым Правительство России подходит 
к обеспечению этих целей и задач», —  отметил 
Владислав Шапша.

Как добавил министр здравоохранения Ка-
лужской области Константин Пахоменко, маши-
ны категории «B» —  автомобили скорой меди-
цинской помощи —  поставит Минпромторг РФ. 
Соглашение уже подписано.

«Ждем поставки», —  сказал министр.
Напомним, что на этот год региональный 

Минздрав подавал заявку в Минпромторг на 76 
автомобилей. Все полученные машины, уком-
плектованные оборудованием, передали в меди-
цинские учреждения региона, где они особенно 
нужны.

В прошлом году в рамках программы модер-
низации первичного звена здравоохранения 
в сельской местности было приобретено 115 
автомобилей для нужд медорганизаций, оказы-
вающих первичную медико‑ санитарную помощь.

В субботу, 12 ноября, в Обнинске открылся но-
вый сезон музыкального цикла «НАСЛЕДИЕ». Он 
прошел в усадьбе Белкино при полном аншлаге.

На концерт солиста Калужской филармонии 
и Геликон‑ оперы Дмитрия Башкирова и солистки 
ГДК Ольги Зиновьевой пришли более 100 че-
ловек.

«Хотя весь день моросил дождь, это не испу-
гало любителей музыки. И сразу чувствовалось, 
как соскучились наши зрители по классическому 
исполнению старинных романсов и русских на-
родных песен», —  сообщили организаторы.

Кстати, следующий большой концерт «Белкин-
ская осень» в зале флигеля состоится уже через 
неделю, 20 ноября, в 17:00.



№ 44 (1429), 17 ноября 2022 г.14 ЭКОНОМИКА

НОВОСТИ
ФИНАНСЫ

В Заксобрании Калужской области 
провели процедуру публичных 

слушаний проекта регионального 
бюджета на 2023 год и плановый пе-
риод 2024–2025 годов.

По информации министра финан-
сов региона Валентины АВДЕЕВОЙ, 
в 2023 году доходы составят 71 млрд. 
937 млн. руб лей. Общий объем рас-
ходов прогнозируется в  раз-
мере 75 млрд. 162 млн. руб лей. 
Социальные расходы составят 
47 млрд. 796 млн. руб лей. Это 64 
процента от общей суммы.

На реализацию нацпроектов 
заложено 11 млрд. 934 млн. руб‑
лей. На реализацию госпрограм-
мы «Развитие здравоохранения 
в Калужской области» предусмо-
трено 11 млрд. 545 млн. руб лей. 
На модернизацию первичного 
звена здравоохранения зало-
жено 643  млн. руб лей. Кроме 
того, предусмотрены средства 
на строительство поликлиники 
на Правобережье в Калуге, на стро-
ительство двух больниц в Людиново 
и Козельске.

По программе «Социальная под-
держка граждан в Калужской области» 
предусмотрено 7 млрд. 19 млн. руб лей. 
Большая часть этих средств —  4 млрд. 
169 млн. руб лей —  выплаты, пособия 
и компенсации льготным категориям 

граждан. На обеспечение жильем мно-
годетных семей выделят 175 млн. руб‑
лей. На госпрограмму «Семья и дети 
Калужской области» планируется на-
править 5 млрд. 595 млн. руб лей, в том 
числе на обеспечение социальных 
выплат, пособий, компенсаций детям 
и семьям с детьми —  5 млрд. 172 млн. 
руб лей.

На развитие сельского хозяйства 
заложен 1 млрд. 943 млн. руб лей. Рас-
ходы на дорожную отрасль составят 
6 млрд. 849 млн. руб лей. Валентина 
Авдеева подчеркнула, что бюджет по-
зволит в полном объеме выполнить 
все социальные обязательства.

Председатель Законодательного со-
брания области Геннадий Новосельцев 
выразил благодарность финансово‑ 
экономическому блоку правительства. 
Он отметил, что удалось сохранить 
сбалансированность бюджета. Все со-
циальные обязательства сохранены. 
Увеличено финансирование по про-
грамме обеспечения детей‑ сирот до 

254 миллионов руб лей. В бюджете 
этого года было заложено 150 млн. 
руб лей на реализацию программы 
«Чистая вода». Этого хватило на 
установку 50 станций обезжелези-
вания в малых населенных пунктах. 
Из них уже большая часть постро-
ена. На 2023  год запланированы 

крупные объекты —  водозаборы в Жу-
кове, Кирове, водоочистка в Товарко-
во, Новослободске, Бетлице.

— Эти проекты будут реализованы 
благодаря федеральной поддержке, 
но хотелось бы продолжить и  про-
грамму по строительству станций 
в  маленьких населенных пунктах. 
Соответствующие предложения по 
увеличению финансирования на 150 
миллионов руб лей мы обсудим с пра-
вительством, —  сказал Геннадий Ново-
сельцев.

Он также затронул тему обеспече-
ния льготных категорий граждан ле-
карствами и сказал о необходимости 
добавить минимум 200 млн. руб лей на 
это направление здравоохранения.

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

ГЕННАДИЙ НОВОСЕЛЬЦЕВ ПРЕДЛОЖИЛ УВЕЛИЧИТЬ ГЕННАДИЙ НОВОСЕЛЬЦЕВ ПРЕДЛОЖИЛ УВЕЛИЧИТЬ 
РАСХОДЫ НА ЛЕКАРСТВА ДЛЯ ЛЬГОТНИКОВРАСХОДЫ НА ЛЕКАРСТВА ДЛЯ ЛЬГОТНИКОВ

ЛЕСНЫЕ ПОЖАРНЫЕ 
КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ 
ВООРУЖИЛИСЬ 
В ЭТОМ ГОДУ 
МОТОПОМПАМИ

В этом году лесные пожарные Калужской об-
ласти получили 15 единиц спецтехники и обо-
рудования. В рамках нацпроекта «Экология» 
в регион поступили седельный тягач, два полу-
прицепа и 12 мотопомп. Одна из мотопомп была 
приобретена на днях. Причем это удалось сде-
лать благодаря экономии от ранее проведенных 
торгов.

Как отметили в Минприроды региона, мото-
помпа предназначена для быстрой перекачки 
воды на значительные расстояния.

«В том числе благодаря этому в калужских ле-
сах в непростых погодных условиях пожароо-
пасного сезона удалось стабилизировать пожар-
ную обстановку», —  отметили в министерстве.

Напомним, что в 2022 году произошло че-
тыре лесных пожара на общей площади 0,91 
гектаров. Число возгораний снизилось по срав-
нению с прошлым годом вдвое. Они были по-
тушены в день обнаружения. Пострадавшая от 
огня территория сократилась в 4,4 раза. Впервые 
за 10 лет леса региона понесли минимальный 
ущерб от пожаров.
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Предваряя выступление мини-
стра, глава региона подчеркнул, что 
среди национальных приоритетов 
развития, установленных Прези-
дентом страны, вопросы здраво-
охранения и благополучия людей 
стоят на первом месте. «В этой свя-
зи национальный проект «Здраво-
охранение» можно отнести к числу 
важнейших проектов. Для решения 
поставленных задач необходимо 
вывести на более высокий уро-
вень первичную медицинскую по-
мощь, решить кадровые вопросы 
в отрасли, оснастить учреждения 
здравоохранения современным 
медоборудованием, провести циф-
ровизацию медицины», —  отметил 
Владислав Шапша.

По информации Константина Па-
хоменко, минздравом области реа-
лизуются 9 региональных проектов 
в сфере здравоохранения и демо-
графии. Общий объем их финанси-
рования составляет свыше 3 млрд. 
265 млн. руб лей.

В  рамках проекта «Развитие 
системы оказания первичной 
медико‑ санитарной помощи» 
на вылеты санитарной авиации 

в 2022 году предусмотрено 45 млн. 
руб лей. Уже выполнено 137 выле-
тов, что составляет 180% от плана. 
Эвакуировано 137 пациентов, из 
них 30 детей и  10 беременных 
женщин.

На реализацию проекта «Борьба 
с сердечно‑ сосудистыми заболева-
ниями» выделено свыше 336 млн. 
руб лей. На эти средства приоб-
ретено и установлено медобору-
дование для ряда медицинских 
учреждений региона, закупаются 
лекарства, функциональные крова-
ти и оборудование для кардиохи-
рургического отделения Калужской 
областной клинической больницы, 
а также планируется оснастить по-
сле ремонта первичное сосудистое 
отделение в  Сухиничах на базе 
Центральной межрайонной боль-
ницы № 5.

В рамках регионального проекта 
«Борьба с онкологическими забо-
леваниями» предусмотрено более 
1 млрд.866 млн. руб лей на финан-
сирование оказания медицинской 
помощи онкобольным, приобре-
тение оборудования, в том числе, 
на закупку фиксирующих при-

способлений и принадлежностей 
для проведения лучевой терапии, 
а также на ввод в эксплуатацию 
линейного ускорителя в Калужском 
областном клиническом онкологи-
ческом диспансере.

В рамках проекта «Модерниза-
ция первичного звена здравоох-
ранения Российской Федерации» 
общая сумма выделенных средств 
составляет 661,4 млн. руб лей. Ве-
дется ремонт 32 медицинских 
организаций, закуплено 27 авто-
мобилей и 1975 единиц оборудо-
вания для оснащения медицинских 
организаций первичного звена. 
Смонтировано 26 быстровозво-
димых модульных конструкций 
фельдшерско‑ акушерских пунктов.

На реализацию проекта «Обе-
спечение медицинских органи-
заций системы здравоохранения 
квалифицированными кадрами» 
выделено более 264 млн. руб лей. 
По целевым направлениям в об-
разовательных учреждениях об-
учается 619 специалистов и 102 
ординатора. Производятся де-
нежные выплаты студентам меди-
цинских вузов, которые ежеквар-

тально получают 420 человек. До-
полнительные меры социальной 
поддержки ежемесячно получают 
1117 медицинских работников 
(оплата за найм жилья, ипотечные 
выплаты).

В рамках регионального проекта 
«Развитие детского здравоохра-
нения» общая сумма выделенных 
средств составляет 26 млн. руб лей. 
Завершается реконструкция Ка-
лужской областной клинической 
детской больницы. В симуляцион-
ных центрах обучено 32 специ-
алиста в области перинатологии, 
неонатологии и педиатрии.

На реализацию регионального 
проекта «Создание единого циф-
рового контура в здравоохранении 
Калужской области на основе еди-
ной государственной информаци-
онной системы здравоохранения 
(ЕГИСЗ)» выделено свыше 57 млн. 
руб лей. Закуплены и подключены 
к лабораторной информационной 
системе «Алиса» лабораторные 
анализаторы для медицинских ор-
ганизаций.

На проект «Развитие экспорта 
медицинских услуг в Калужской 
области» выделено 9,3 млн. руб лей. 
Эти средства расходуются в том 
числе на изготовление рекламной 
продукции по привлечению паци-
ентов для получения медицинской 
помощи на территории Калужской 
области. В текущем году уже проле-
чено более 197 тысяч иностранных 
граждан.

На реализацию регионального 
проекта «Укрепление обществен-
ного здоровья в  составе нацио-
нального проекта «Демография» 
выделено 8,8 млн. руб лей. Средства 
направляются на пропаганду здо-
рового образа жизни.

Также в рамках регионального 
проекта «Старшее поколение» за-
куплена вакцина против пневмо-
кокковой инфекции для граждан 
старше трудоспособного возраста 
из групп риска, проживающих в ор-
ганизациях социального обслужи-
вания, на сумму свыше 79 тыс. руб‑
лей.

В ходе обсуждения Владислав 
Шапша поинтересовался, как ор-
ганизована работа по приёму 16 
автомобилей для нужд скорой по-
мощи, средства на приобретение 
которых были дополнительно вы-
делены решением Правительства 
Российской Федерации.

Константин Пахоменко доложил, 
что данные автомобили будут по-
ставлены в регион в ближайшее 
время.

«Важно, чтобы наши службы ос-
нащались современным оборудо-
ванием. Чтобы они могли быстро 
и без задержек прибыть к пациен-
там, которые нуждаются в помощи. 
Это ещё раз подчеркивает вни-
мание, с которым Правительство 
Российской Федерации подходит 
к обеспечению поставленных це-
лей и задач», —  акцентировал гу-
бернатор.

Губернатор Владислав Шапша в режиме видеоконфе-
ренцсвязи провёл заседание регионального Правитель-
ства. В его работе приняли участие главный федераль-

ный инспектор по Калужской области Игорь Князев, пред-
седатель Законодательного Собрания области Геннадий 
Новосельцев, члены регионального кабинета министров, 
областных и территориальных федеральных ведомств. 
Министр здравоохранения области Константин Пахоменко 
доложил о текущем статусе реализации региональных 
проектов в сфере здравоохранения.

ЗАБОТА

НАЦИОНАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ «ЗДРАВООХРАНЕНИЕ» НАЦИОНАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ «ЗДРАВООХРАНЕНИЕ» 
ЯВЛЯЕТСЯ ПРИОРИТЕТНЫМ ДЛЯ ГЛАВЫ РЕГИОНАЯВЛЯЕТСЯ ПРИОРИТЕТНЫМ ДЛЯ ГЛАВЫ РЕГИОНА

Памятник «Погранич-
никам всех поколений» 
появился благодаря ини-
циативе общественности. 
Это по‑настоящему на-
родный проект.

— Пограничники —  это 
особое братство. Во все 
времена они первыми 
принимают на себя удар 
врага. Многие участвова-
ли в боевых действиях, 
выполняли интернацио-
нальный долг. И сегодня 
пограничники твердо 
охраняют государствен-
ную границу. Те, кто про-
шел школу пограничной 
службы, в числе добро-
вольцев, мобилизован-
ных защищают Родину от 
неонацистов, —  расска-
зал Владислав Шапша.

ПАМЯТЬ

ПАМЯТНИК «ПОГРАНИЧНИКАМ ВСЕХ ПОКОЛЕНИЙ» УСТАНОВИЛИ В КАЛУГЕПАМЯТНИК «ПОГРАНИЧНИКАМ ВСЕХ ПОКОЛЕНИЙ» УСТАНОВИЛИ В КАЛУГЕ
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В СТРОИТЕЛЬНУЮ КОМПАНИЮ В СТРОИТЕЛЬНУЮ КОМПАНИЮ 
ТРЕБУЕТСЯ ПРОРАБ ПГСТРЕБУЕТСЯ ПРОРАБ ПГС

З/п по результату собеседованияЗ/п по результату собеседования

 Полный соц.пакет, бесплатное  Полный соц.пакет, бесплатное 
питание, оформление по ТКпитание, оформление по ТК

ТЕЛ. 39-79165 С 8.00 ДО 17.00ТЕЛ. 39-79165 С 8.00 ДО 17.00

Р
е
к
л
а
м

а

В МТРК «ТРИУМФ ПЛАЗА» 
НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ ТРЕБУЮТСЯ

Тел.: 8 (988) 876-61-04

Cотрудники службы контроля.
 График работы сменный.   Оформление по ТК. 

 Полный соц. пакет.

Ре
кл

ам
а.

Р
ек
л
ам

а. УСЛУГИ

КОЗЬЕ МОЛОКО 89109119540

ТРЕБУЮТСЯ

МП «Дом учёных» требуется ДВОРНИК, 
Тел.: (39)7-04-41,  8-910-915-56-06

РАБОЧИЕ на молочную фабрику 
ГРУЗЧИК И УПАКОВЩИК 2000 рублей 

день СЛЕСАРЬ РЕМОНТНИК 3000 рублей 
день Свой автобус в Обнинске

ООО « СМП «Марк-IV» на постоянную 
работу требуются ОПЕРАТОРЫ на 

производство. График работы сменный. 
Зарабатная плата достойная.   

Тел. 8484-394-01-21

Предприятию в Обнинске требуется 
КОНТРОЛЕР-УЧЕТЧИК с частичной 

работой на улице.  
Требования: внимательность, 

аккуратность, стрессоустойчивость, 
умение и желание общаться с 

людьми, начальные навыки работы на 
компьютере.   Условия: 5/2  

т. +7 961 006-52-27 Звонить в будние дни 
с 10:00-18:00

В ЖСК-14 на постоянную работу требуется 
КОНСЬЕРЖКА тел.910-545-12-90,  

39-3-35-78

СНИМУ

Сниму КВАРТИРУ 89263530299

На прошлой неделе компания SINTEC 
Group приняла участие в самом ожи-

даемом карьерном мероприятия осе-
ни —  в ярмарке вакансий Университета 
нефти и газа имени И. М. Губкина в Мо-
скве. Ярмарку посетили более 700 соис-
кателей. SINTEC Group в числе ведущих 
российских компаний- работодателей 
встретилась со студентами и выпускни-
ками вуза.

Сотрудники SINTEC Group —  одного 
из ведущих производителей моторных 
масел и смазочных материалов, № 1 
на рынке охлаждающих жидкостей, 
познакомили будущих специалистов 
с корпоративной культурой, рассказа-
ли о возможностях трудоустройства, 
построения и развития успешной ка-
рьеры в компании. Всех, кто только 
начинает свой путь и делает первые 

шаги на профессиональном поприще, 
пригласили на стажировку в Калуж-
ский регион.

Здесь следует добавить, что ком-
пания принимает активное участие 
в подобных мероприятиях как реги-
онального, так и федерального значе-
ния. Она взаимодействует с высшими 
и  специальными учебными заведе-
ниями, выпускниками профильных 
специальностей и предоставляет воз-
можности не только начинающим со-
трудникам, но и профессионалам.

Из года в  год SINTEC Group раз-
вивает традиционные и смежные на-
правления деятельности, поэтому мак-
симально заинтересована в повыше-
нии профессиональных компетенций. 
В 2022 году к команде SINTEC Group 
уже присоединились более 200  та-
лантливых специалистов.

SINTEC GROUP ПРИНЯЛА 
УЧАСТИЕ В ЯРМАРКЕ 
ВАКАНСИЙ ГУБКИНСКОГО 
УНИВЕРСИТЕТА
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Во б н и н с к о й  а в а р и й н о - 
диспетчерской службе уверя-

ют, что в этом году жалоб на сла-
бое отопление в квартирах стало 
значительно меньше. В соседних 
с наукоградом муниципалитетах 
их пока хватает, но мало кто из 
жителей знает алгоритм действий 
в таких ситуациях.

ДЛЯ НАЧАЛА СОСТАВЛЯЕТСЯ 
ПРЕТЕНЗИЯ

Так, весь прошлый год на холод 
в  своих квартирах жаловались 
жители поселка Малоярославец‑5. 
Температура воздуха в комнатах 
едва достигала 17 градусов. В от-
дельные дни термометры фик-
сировали от 14 до 16 градусов. 
В этом году им также приходит-
ся включать обогреватели. И, что 
удивительно, сами же комму-
нальщики советовали гражданам 
в личных беседах: «Не нравится —  
не платите».

Но недавно Роспотребнадзор 
объяснил порядок действий, если 
дома холоднее нормы. А в соот-
ветствии с этой нормой темпера-
тура в квартире не должна быть 
ниже +18–20 °C. Что же делать, 
если цифры на термометре не 
дотягивают до указанных показа-
телей?

Как объяснили специалисты это-
го ведомства, чтобы решить про-
блему, сначала нужно обратиться 
в ту организацию, которая обслу-
живает дом. Это может быть управ-
ляющая компания или ТСЖ. Если 
договор заключен напрямую с по-
ставщиками услуг, то разбираться 
придется непосредственно с ними.

Далее в Роспотребнадзоре со-
ветуют составить претензию в двух 
экземплярах. Одна вручается ис-
полнителю, на другой ставится от-
метка о принятии. Если претензию 
не принимают, то надо отправить 
ее по почте с уведомлением о вру-
чении.

ГЖИ ПРОВОДИЛА ЗАМЕРЫ 
РЯДОМ С БАТАРЕЕЙ ОТОПЛЕНИЯ

В претензии нужно указать, 
что температура в  квартире 
ниже нормативной. Ссылать-
ся при этом можно на Поста-
новление Правительства РФ 
от 6 мая 2011  года за № 354 
«О  предоставлении комму-
нальных услуг собственникам 
и  пользователям помещений 
в   многоквартирных домах 
и жилых домов».

Если предпринятые шаги не 
помогли, можно обращаться 
в Государственную жилищную 
инспекцию, а также в суд, чтобы 
потребовать возместить убытки. 
В Роспотребнадзоре пояснили, 
что если в холода жильцы поль-
зовались обогревательными 
приборами и счет за электро-
энергию существенно превыша-
ет обычные суммы, то это уже 
повод обращаться в суд.

Важно также знать, что при-
ехавшие по обращению жильцов 
представители ГЖИ не должны 
производить замеры температу-
ры рядом с батареей отопления. 
В поселке Малоярославец‑5 об 
этом не знали, а там сотрудники 
ГЖИ именно так и делали, чтобы 
термометр показал заветные 18 
градусов.

— В этом году ситуация не из-
менилась, —  рассказывают жители.

Наверное, пора довести дело 
до суда.

ПОТРЕБИТЕЛЬ

СОБЫТИЯ

НОВОСТИ
ЖКХ

«Я живу в доме на улице Энгельса, 
15‑б, в 6 подъезде с 2017 года, —  пишет 
наша читательница Елена. —  Во время 
дождей вся вода из‑за наклона асфаль-
тового полотна стекает к двери подъезда, 
затекает в подвал. Ну и, естественно, от 
этого все вытекающее: сырость, плесень, 
насекомые, грибок».

Жильцы дома не стали равно-
душно смотреть на то, как разруша-
ется их дом, и обратились в управ-
ляющую компанию и администра-
цию города.

Коммунальщики заделали дыру 
в подвал и подняли порог, но это 
не особо изменило ситуацию. А вот 
ответа на свой электронный адрес 
от администрации Елена так и не 
получила.

В управляющей компании «ЧИП» 
подтвердили обращение и поясни-
ли, что произошло.

— Да, действительно, когда 
мы принимали дом в  управ-
ление, в подвале стояла вода, 
сырость распространялась 
и на первые этажи. Мы устра-
нили протечки коммуникаций 
и  провели работу по отведе-
нию дождевых вод от фасада 
дома. Сейчас в  подвале сухо, 
но огромная лужа образуется 
перед входом в подъезд. Про-
блема в том, что асфальт при 
благоустройстве положили так, 

что ливневые воды стекают 
к подъезду, —  объясняет Евге-
ний ХАЛЕЦКИЙ.

— Если вы знаете, каким обра-
зом можно повлиять на ситуацию, 
сообщите, пожалуйста, —  просит 
Елена.

— Необходимо угол накло-
на сделать не к дому, а от дома, 
а также обустроить ливневку, чтоб 
вода с дороги уходила, —  совету-
ют коммунальщики.

То есть, технически проблему 
устранить можно, но как достучать-
ся до обнинских властей, которые 
так облагородили территорию, что 
теперь их каждый день поминают 

недобрым словом десятки людей?
И еще, как мы недавно узнали, каждое 

безобразие имеет имя и фамилию. Очень 
хотелось бы узнать, кого лично должны 
поминать граждане в своих «молитвах».

Автор:
Рената БЕЛИЧ

В редакцию обратились жи-
тели Обнинска с просьбой 

разобраться в проблеме.

ПОСЛЕ БЛАГОУСТРОЙСТВА ПО-ПОСЛЕ БЛАГОУСТРОЙСТВА ПО-
ОБНИНСКИ ЖИТЕЛИ УМОЛЯЮТ ОБНИНСКИ ЖИТЕЛИ УМОЛЯЮТ 
ВЛАСТИ УСТРАНИТЬ БЕЗОБРАЗИЕВЛАСТИ УСТРАНИТЬ БЕЗОБРАЗИЕ

Автор:
Инна 
ЕМЕЛИНА

ЕСЛИ В КВАРТИРЕ 16 ГРАДУСОВ ТЕПЛАЕСЛИ В КВАРТИРЕ 16 ГРАДУСОВ ТЕПЛА

КАК ПОСТУПАЮТ УЧИТЕЛЯ 
НАУКОГРАДА В СИТУАЦИИ, 
КОГДА НЕЛЬЗЯ СТАВИТЬ 
ОЦЕНКИ ЗА ПОВЕДЕНИЕ?

Родителям и учителям в Министерстве об-
разования и науки РФ время от времени напо-
минают о незаконности оценок за поведение. 
Как же теперь педагог вправе отреагировать на 
плохое поведение учащегося? Это вопрос кор-
респондент нашего портала задала вице‑мэру 
по вопросам образования обнинской городской 
администрации Татьяне Волнистовой.

— Оценки сейчас ставятся только по предме-
там учебного плана. Поведение —  это не предмет 
учебного плана. Метод воздействия на ученика, 
который себя плохо ведет теперь один —  убеж-
дение, —  ответила Татьяна Волнистова.

В каждой школе есть Совет профилактики, на 
котором могут обсудить поведение школьника. 
Самые сложные дела направляют в комиссию по 
делам несовершеннолетних. Недавно, кстати, там 
как раз рассматривали такие вопросы. Туда же 
приглашают родителей.

Одним словом, сейчас поведение школьников 
корректируется с помощью профилактических 
мероприятий. Это беседы, внушения, в ходе ко-
торых приводятся положительные примеры. Но 
эффективны ли такие методы? Татьяна Волни-
стова считает, что эффективны.

— Многое зависит от возраста ребенка, от 
воспитания, которое он получил в семье. Самые 
трудный возраст —  с 7 по 9 классы. Это период 
нигилизма, и до ребят этой возрастной катего-
рии с первого раза можно и не достучаться, —  
проинформировала она. 
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Автор:
Рената 
БЕЛИЧ

ОЧЕВИДНОЕ-НЕВЕРОЯТНОЕ

ТЕРРИТОРИЯ 02
СРЕДА ОБИТАНИЯДЕНЬГИ

ДОРОГА

СОБСТВЕННОСТЬ

ЖКХ

СЕМЬЯ

ДЕТСТВО

ЧЕТЫРЕ РУКОВОДИТЕЛЯ 
ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ УЧРЕЖДЕНИЙ 
НАКАЗАНЫ ЗА ИСКУССТВЕННОЕ 
ДРОБЛЕНИЕ ЗАКАЗА

После проверки прокуратурой Жуковского района 
проверила 4 образовательных учреждений, выясни-
лось, что заключенные в первой половине 2022 года 
договоры на ремонт и поставку мебели в классы цен-
тров «Точка Роста» в рамках национального проекта 
«Образование» заключены с нарушениями.

Общая стоимость договоров составила 6,52 милли-
онов руб лей, при этом каждый договор заключался 
в рамках процедуры закупки у единственного постав-
щика, то есть на сумму менее 600 тысяч руб лей.

Анализ договоров показал, что фактически они 
имеют направленность на достижение единой хо-
зяйственной цели и образуют единую сделку, искус-
ственно раздробленную по каждой из спецификаций 
и оформленную несколькими самостоятельными до-
говорами для формального соблюдения ограничения, 
предусмотренного законом.

УФАС по Калужской области признал 4 руководи-
телей учреждений виновными в совершении адми-
нистративных правонарушений и назначил им нака-
зание.

29-ЛЕТНИЙ ЖИТЕЛЬ ОБНИНСКА 
ПООБЕЩАЛ УБИТЬ ОТЦА. И ЗРЯ!

Конфликт в обычной обнинской семье возник из‑за 
того, что 29‑летний сын нигде не работает, а свобод-
ное время посвящает исключительно распитию спирт-
ных напитков.

Родители пытаются время от времени вести с от-
прыском воспитательные беседы, но тщетно. Во время 
очередного момента общения пьяный сын стал вести 
себя агрессивно.

Молодой человек схватил табурет и стал им разма-
хивать. 60‑летний отец отобрал у дебошира мебель, 
но тот схватился за нож, которым стал размахивать, 
угрожая убийством.

По данному факту отделом дознания ОМВД России 
по г. Обнинску возбуждено уголовное дело. Согласно 
действующему законодательству за совершение дан-
ного преступления, предусмотрена уголовная ответ-
ственность в виде лишения свободы на срок до 2 лет 
лишения свободы.

В каких случаях бездомные собаки 
представляют угрозу для жизни и здо-
ровья людей? Теперь это прописано 
в методических указаниях, которые 
на днях утверждены правительством 
России.

Это постановление вступит в силу 
с 1 марта 2023 года. На основании ме-
тодуказаний кабмина в каждом реги-
оне разработают свой порядок, чтобы 
предотвратить нападения бездомных 
животных на людей.

Мать, оставившая четырехлет-
него сына одного и отправивша-
яся в магазин, расскажет на ко-
миссии по делам несовершенно-
летних, как могло получиться, что 
ребенок остался без присмотра 
взрослых и выпал из окна второ-
го этажа. Однако наказания и уго-
воры не всегда помогают родите-
лям предотвратить трагедию.

Обнинские власти в лице отдела 
образования готовы не только су-
дить и ругать, но и оказать реальную 
помощь. Как сообщила начальник 

управления образования и вице‑мэр 
по вопросам образования обнинской 
городской администрации Татьяна 
ВОЛНИСТОВА, мамочке малыша по-
могут устроить его в детский сад.

В ОБНИНСКЕ «ПАРКОН» ВЫШЕЛ НА ОХОТУ

ЗАКОН ЗАЩИТИТ ЛЮДЕЙ ОТ БЕЗДОМНЫХ СОБАКЗАКОН ЗАЩИТИТ ЛЮДЕЙ ОТ БЕЗДОМНЫХ СОБАК

ВЫПАВШИЙ ИЗ ОКНА МАЛЫШ ОТПРАВИТСЯ ВЫПАВШИЙ ИЗ ОКНА МАЛЫШ ОТПРАВИТСЯ 
В ДЕТСКИЙ САДВ ДЕТСКИЙ САД

В Обнинске система «Паркон» за-
фиксировала 58 нарушений правил 
парковки за 4 дня, с 7 по 11 ноября.

По жалобам жителей и сообщениям 
в соцсетях проверили улицы и дворы. 

Нарушения были зафиксированы на Кур-
чатова, Аксенова, Звездная, Маркса, Эн-
гельса, Гагарина, Королева, Ленина, Бел-
кинская, Калужская.

Владельцы авто заплатят штраф 
в 3  тысячи руб лей и 50‑процентная 
скидка в этом случае законом не пред-
усмотрена.

Жители наукограда могут сообщить 
о парковке на газонах по телефонам 8 
(484) 396–96–51, 8 (484) 396–28–31, 
через официальную группу «Паркон Об-
нинск» в соцсетях, или обратиться лично 
по адресу: Обнинск, ул. Победы, 22 (вход 
с правой стороны здания).

ТАИНСТВЕННОЕ ИСЧЕЗНОВЕНИЕ 
ИМУЩЕСТВА ИЗ КАБИНЕТА МЕДИКА

Женщина‑ медработник отсутствовала в служебном 
кабинете всего несколько минут, а когда вернулась, 
не обнаружила в сумке, оставленной под столом, ко-
шелька, в котором находились 3 тысячи руб лей, и бан-
ковской карты. Сумма общего причиненного матери-
ального ущерба составила 3 800 руб лей.

Медик обратилась в полицию и пояснила, что дверь 
была закрыта на ключ. Видимых следов взлома не вы-
явлено. Так ли это на самом деле или дверь кабинета 
была открыта, чем и воспользовались злоумышленники, 
предстоит выяснить следствию. Были ли следы взлома 
и повреждение замка, установит экспертиза.

Два года лишения 
свободы за кражу 
тушенки —  это много 

или мало, справедливо или 
жестоко? Наши добросер-
дечные граждане частенько 
призывают снисходительно 
смотреть на такие шалости 
земляков, как кража еды 
в магазине.

Д р е в н и е  ф и л о со ф ы 
в свое время придумали 
интересную дилемму, звучит она так: 
«Если ты умираешь от голода и увидел 
кусок хлеба, который остался без при-
смотра (возможно, он вообще никому 
не нужен). Если ты съешь этот хлеб, бу-
дет это моральным или аморальным 
поступком? Ответ прост, но для многих 
веками является настоящим открове-
нием: «Съешь этот хлеб, но не называй 
свой поступок моральным, —  рекомен-
довали философы. —  Воровство есть во-
ровство, нужно называть вещи своими 
именами».

Однако 42‑летний житель Обнинска 
вряд ли умирал с голода и украл он 
в торговом зале сетевого супермаркета 
не кусок хлеба, а 26 банок тушенки. 

И это уже преступление, а не наруше-
ние этических норм.

Процесс кражи зафиксировало видео. 
Мужчина спокойно подошел к стеллажу 
и, оглядевшись по сторонам, убедился, что 
его никто не видит. Банки недобросовест-
ный покупатель сложил в пакет и минуя 
кассовую зону, скрылся с места совер-
шения преступления. Со слов злоумыш-
ленника, банки с тушенкой он продавал 
на улице первым встречным по 100 руб‑
лей. Согласно материалам уголовного 
дела, сумма причиненного материального 
ущерба составила 3500 руб лей.

За данное преступление фигуранту 
уголовного дела грозит до 2 лет лише-
ния свободы.

Жительнице Малоярославца по-
звонил незнакомец, представив-
шийся полицейским, и сообщил, что 
ее квартиру мошенники выставили 
на аукцион, сделав поддельную до-
веренность. Чтобы спасти свою соб-
ственность, женщине нужно срочно 
продать свою недвижимость, а день-
ги перечислить на указанный счет. 
Указания незнакомца собственница 
жилья выполнила.

Спустя  какое‑то время ей позво-
нил другой незнакомец, якобы тоже 
из полиции и сказал, что женщину 
обманули. Но она может вернуть два 
миллиона, если переведет 300 тысяч 
на указанный счет. После этого жерт-
ва мошенников обратилась в поли-
цию.

НОВЫЙ СПОСОБ НОВЫЙ СПОСОБ 
МОШЕННИЧЕСТВА, МОШЕННИЧЕСТВА, 
ТЕПЕРЬ С КВАРТИРАМИТЕПЕРЬ С КВАРТИРАМИ

В этом году в нашей области уже 
воспользовались «водной амнисти-
ей» 733 потребителя. Еще можно об-
ратиться в водоканал и легализовать 
самовольное присоединение к сетям 
водоснабжения и водоотведения. 
Сделать это можно до 1 декабря.

Все вопросы, связанные с прове-
дением «водной амнистии», жите-
ли Калужской области могут задать 
по телефону: 8 (4842) 40–15–40.

По окончании амнистии абонен-
тов проверят на предмет подключе-
ния к централизованным системам 
водоснабжения и водоотведения. 
В случае выявления незаконно-
го подключения пользователь без 
предупреждения будет отключен 
и привлечен к административной 
ответственности.

НРАВЫ

НУЖНО ЛИ НАКАЗЫВАТЬ ВОРОВ ЗА КРАЖУ НУЖНО ЛИ НАКАЗЫВАТЬ ВОРОВ ЗА КРАЖУ 
В МАГАЗИНЕ?В МАГАЗИНЕ?

ИДУТ ПОСЛЕДНИЕ ДНИ ИДУТ ПОСЛЕДНИЕ ДНИ 
ВОДНОЙ АМНИСТИИВОДНОЙ АМНИСТИИ
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Современная косметология 
предлагает клиентам два вида 
высокоэффективных процедур: 
плазмотерапия и  мезотерапия. 
В обоих случаях речь идет об инъ-
екционных методиках, при кото-
рых под кожу человека вводятся 
биоактивные вещества. Непонят-
но, что сделать: мезотерапию или 
плазмолифтинг в салоне? Однако 
непрофессионалу сложно понять, 
что выбрать для решения космето-
логической проблемы. Поэтому мы 
решили сделать небольшое срав-

нение процедур, чтобы вы смогли 
понять, что будет лучше в вашем 
случае.

Чем же отличаются процедуры? 
Разбираясь в вопросе, что лучше, 
мезотерапия или плазмотерапия, 
начать следует с азов —  особенно-
сти каждой из процедур. Начнем 
с мезотерапии. Это нехирургиче-
ская процедура, при которой под 
кожу вводятся специально подо-
бранные питательные коктейли. 
Проводится лечение курсами, по 
результату можно рассчитывать 
на улучшение состояния кожи 
и волос.

Плазмолифтинг считается более 
радикальным, но абсолютно без-
опасным вмешательством в работу 
организма. В этом случае исполь-
зуется плазма клиента. Для этого 
проводится забор и очистка кро-
ви в центрифугаторе. Полученный 
состав вводится на участки с про-
блемной кожей. Эффективность 
процедуры очень высокая. Дело 
в том, что косметологические пре-
параты обычно не способны про-
никать в  глубокие слои тканей. 
Этому противодействует иммунная 
защита организма. Аутоплазма об-
ладает полной совместимостью 
и не вызывает отторжения. Плаз-
молифтинг лучше мезотерапии 

стимулирует и  восстанавливает 
процессы, необходимые для здо-
ровья волос и эпидермиса.

Отличия процедур хорошо про-
слеживаются по их преимуще-
ствам.

Среди достоинств мезотерапии 
в сравнении с плазмолифтингом 
можно выделить:

 решение проблемы на мест-
ном уровне;

 возможность ввода препара-
тов при помощи инъектора;

 коктейль подбирается инди-
видуально;

 высокая эффективность.
К преимуществам плазмолиф-

тинга относятся:
 отсутствие побочных эффек-

тов;
 заметный результат уже через 

1–2 дня;
 все компоненты абсолютно 

биосовместимы, так как использу-
ется собственный материал;

 активация внутренних резер-
вов организма.

Что выбрать: мезотерапию или 
плазмолифтинг? Это зависит от 
проблемы, которую хочет решить 
клиент с помощью косметолога. 
Второй вариант обычно выбирают 
для получения быстрого результа-
та, а при прохождении 2–3 сеан-

сов можно закрепить эффект на 
срок до 2 лет. Учитывая, что про-
цедура задействует внутренние 
резервы организма, она идеально 
подходит для замедления возраст-
ных изменений, помогает улучшить 
общее состояние кожи, предотвра-
щает обильную потерю волос.

Первый вариант решает кон-
кретную проблему. Например, 
такие процедуры помогают из-
бавиться от сухости и  ломкости 
волос, способствуют коррекции 
овала лица, стабилизируют работу 
сальных желез.

Для лица эффективны будут обе 
процедуры: и мезотерапия и плаз-
молифтинг, но каждая по‑своему. 
Мезотерапия поможет устранить 
уже имеющиеся дефекты: неже-
лательную пигментацию, рельеф, 
морщины, двой ной подбородок.

Плазмотерапия помогает пре-
дотвратить появление этих про-
блем и  дает общеукрепляющий 
эффект. Помимо этого, процедура 
часто назначается для реабилита-
ции после пластической хирургии 
и  других оперативных вмеша-
тельств.

КРАСОТА

ЧТО ЛУЧШЕ —  МЕЗОТЕРАПИЯ ИЛИ ПЛАЗМОТЕРАПИЯ?

Сегодня мы снова 
поговорим о воз-
можностях пла-

стической хирургии 
в медицинском центре 
«Центр реабилитации». 
Врач эстетической ме-
дицины, пластический 
хирург медицинского 
центра «Центр реа-
билитации» Сергей 
Николаевич СТЕПАН-
КИН рассказал о двух 
эффективных проце-
дурах.

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ
Лицензия ЛО41‑01158‑40/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. Реклама.
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— Чтобы ответить на этот 
вопрос, нужно разобраться, 
почему они там образуются. 
Мочекаменная болезнь или 
уролитиаз —  одно из самых 
распространенных заболева-
ний урологии. Камни могут об-
разовываться в почках, реже 
в мочевом пузыре и крайне 
редко в мочеточнике, но чаще 
туда они мигрируют уже из 
почки.

Камни в почках в 70% слу-
чаев образуются у пациентов 
старше 30 лет. Камни мочево-
го пузыря встречаются у воз-
растных пациентов и у детей. 
Мочекаменная болезнь чаще 
встречается у  мужчин, чем 
у женщин. Причин образова-
ния камней много, но мы мо-
жем выделить основные.

Обезвоживание организма. 
Встречается при снижении 
потребления жидкости (на-
пример, при гипертонической 
болезни, когда человек специ-
ально ограничивает водную 
нагрузку, при отеках, боясь 
их нарастания) или при повы-
шенном потоотделении (рабо-
та в горячих цехах, тяжелые 
физические нагрузки, занятия 
спортом, частое посещение 
бань, саун, использование 
мочегонных препаратов). При 
этом возрастает концентрация 
солей в моче, что приводит 
к их оседанию в почках, за-
тем образованию микролитов.

Хронические инфекции мо-
чевыводящих путей, такие как 
пиелонефрит, цистит, уретрит. 
В этом случае камень форми-
руется постепенно на бакте-
рии как на матриксе. Кроме 
того, хронические инфекции, 
вызывая структурные измене-

ния почек, нарушают их рабо-
ту, изменяют состав мочи, ее 
отток.

Нарушения обмена веществ. 
Доказано, что ожирение, бо-
лезни желудочно‑ кишечного 
тракта, сердечно‑ сосудистой 
системы, подагра повышают 
риски образования камней 
почек.

Врожденные и приобретен-
ные аномалии строения моче-
выводящих путей: нефроптоз, 
сужение мочеточника приво-
дят к нарушению оттока мочи 
из почек и  формированию 
камней. Аденома простаты 
нарушает отток мочи из мо-
чевого пузыря и почек, также 
является риском мочекамен-
ной болезни.

Особенности образа жиз-
ни. Ограниченная физическая 
активность, злоупотребление 
соленой, пряной пищей, фас-
фудом, газировкой, алкого-
лем приводят к нарушению 
солевого состава 
мочи и  об-
разованию 
к а м н е й . 
Кроме это-
го, употре-
бление не-
качествен-
ной воды 
(с высоким 
содержани-
ем кальцевых 
солей), нерегулярность опо-
рожнения мочевого пузыря 
также являются факторами 
риска.

Какие же симптомы у моче-
каменной болезни, что долж-
но насторожить? Чаще всего 
это боли: боли в пояснице но-
ющего или схваткообразного 
характера. При выходе камня 

из почки в мочеточник воз-
никает почечная колика. При 
этом следует незамедлительно 
обратиться к врачу. Кроме это-
го, поводом обратиться к уро-
логу являются: изменение 
цвета и вида мочи, специфи-
ческий запах мочи, нарушения 
мочеиспускания, рези при мо-
чеиспускании, боли внизу жи-
вота, появление отеков лица 
или рук, повышение АД.

Уролог выполнит осмотр 
и назначит необходимое об-
следование для уточнения 
диагноза. Чаще всего это об-
щий анализ крови и  мочи, 
биохимический анализ крови, 
УЗИ почек и мочевого пузыря. 
В некоторых случаях назна-
чается посев мочи на флору, 
Компьютерная томограмма 
или урография. При постанов-
ке диагноза мочекаменной 
болезни, уролог определит ме-
тод лечения: консервативный, 

т. е. прием препаратов или 
оперативный. Но 

в  любом слу-
чае для лече-
ния и  про-
филактики 
м о ч е к а -
м е н н о й 
б о л е з н и 
необходи-

ма коррек-
ция водно‑

 п и т ь е в о г о 
и пищевого режима, образа 

жизни, физических и психиче-
ских нагрузок, лечение сопут-
ствующих заболеваний.
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Отвечает врач-уролог и хирург, врач ультразвуковой 
диагностики, врач первой квалификационной 

категории медицинского центра «Центр 
реабилитации» Наталья Александровна ЛОВЫГИНА:

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

«В ОАО «ХЛЕБОКОМБИНАТ» ТРЕБУЮТСЯ:

hr@obninsk-xleb.ru
8(910)9123826

Продавец-кассир ........................ з/п 25000руб.
Бухгалтер .................................. з/п 36000 руб.
Рабочий на производство ........ з/п 30000руб.
Приемщик-сдатчик ................... з/п 35000 руб.
Торговый представитель ........ з/п от 40000 руб.
Укладчик-упаковщик ................. з/п 30000руб.
Мастер производства .............. з/п 50000руб.

Ре
кл

ам
а.

19 ноября в 18:00 
Вокальный проект «Новые 

голоса» —  Павел Иванов, Игорь 
Милюков, Иван Викулов —  
с программой «Песни трёх сер-
дец».6+

21 ноября в 18.00 
Концерт Всероссийского юно-

шеского симфонического орке-
стра под управлением Юрия 
Башмета. Вход по пригласитель-
ным билетам. 6+

23 ноября в 19:00 
Литературно‑ музыкальная по-

становка по драме А. С. Пушкина 
«Борис Годунов». В программе 
принимают участие:

н.а.России Евгений Князев 
и симфонический оркестр им. 
С. Рихтера, главный дирижёр 
Алексей Лаврентьев. 12+

27 ноября в 18:00 
Спектакль «Мастер и Марга-

рита». В роли Воланда Виктор 
Логинов.12+

7 декабря в 19:00 
Новое рок‑шоу CONCORD 

O RC H E S T R A  « Р о ж д е н и е 
мира».6+

9 декабря в 15:00 
Премьера спектакля теа-

тральной студии «Мечта» —  де-
тектив наоборот М. Зощенко 
«Неудачный день». Билеты мож-
но приобрести по Пушкинской 
карте. 12+

12 декабря в 19:00 
Творческий вечер Фёдора До-

бронравова. 6+

17 декабря в 18:00 
Шоу под дождём 7 «И где,…, 

счастье???». 12+

28 и 29 декабря 
в 16: 00 

Новогодний спектакль‑ квест 
«Где искать Птицу‑сказку?». Мы 
обожаем «готовить» сказки, 
именно поэтому они у нас полу-
чаются такие «вкусные»! Добро 
пожаловать в сказку!6+

КАССА ГДК РАБОТАЕТ ЕЖЕДНЕВНО С 13.00 ДО 19.00 ТЕЛЕФОН:  
8 (484) 393-20-95. САЙТ ГДК: GDK-OBNINSK.RU

ГДК СРОЧНО ТРЕБУЕТСЯ: ЭЛЕКТРИК, УБОРЩИЦА, ДВОРНИК, ТЕЛЕФОН 394-99-89;  
ХУДОЖНИК-ОФОРМИТЕЛЬ ОБНИНСКОМУ ДРАМАТИЧЕСКОМУ ТЕАТРУ  

ИМ. БЕСКОВОЙ В.П., ТЕЛЕФОН 397-00-81.

Муниципальное бюджетное 
учреждение Городской  
Дворец Культуры

«Можно ли сни-
зить риск обра-
зования камней 
в почках?»
Сергей Петрович

ПОЗАБОТЬТЕСЬ О ПОЧКАХПОЗАБОТЬТЕСЬ О ПОЧКАХ
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ВНИМАНИЕ! Согласно ч. 1 ст. 5 Закона № 148‑Ф3 с 1 января 2010 г. виды деятельности в области строительства, включая работы по инженерным изыска-
ниям и проектированию здания и сооружения I и II уровней ответственности, перечень которых установлен Приказом Минрегиона, могут осуществляться 
только при наличии членов в СРО вне зависимости от наличия лицензии, в том числе лицензии, срок действия которых не истек до указанной даты.

Рекламный отдел         (484) 394-44-88, 394-44-99

18 ноября. 
Концерт — праздник. Михаил 
Бублик. начало 19.00. 6+

 ДО 20 ноября 
Ювелирная выставка изделий 
из камня. Начало в 11.00–
18.00.

20 ноября 
Театрально‑ цирковой 
спектакль «Хаги Ваги на 
фабрике игрушек» Начало 
в 12.00. 0+

20 ноября 
Экскурсия в Главный Храм ВС 
РФ и по музейному комплексу 
«Дорога памяти» 6+

26 ноября
 Корона Русского Балета. 
Балет‑сказка «Белоснежка и 7 
гномов» Начало в 16.00. 0+

7 декабря 
Валерий Сёмин с программой 
«Привет Зимушка —  зима» 
Начало в 19.00 час. 6+

23 декабря 
Новогодний сказочный балет 
для всей семьи «Щелкунчик». 
Начало в 19.00 час. 0+

МП «Дом ученых» 
приглашает:

Телефоны для справок: 393-18-31; 
393-32-74; 393-27-90 Реклама

• ОПЕРАТОР КОЛЛ-ЦЕНТРА
• ВЕНТИЛЯЦИОНЩИК
• ЭЛЕКТРИК
• СЛЕСАРЬ- САНТЕХНИК
• СТРОИТЕЛЬ- ОТДЕЛОЧНИК
• ГАЗОСВАРЩИК

В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ 
«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ 
ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88

В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА 
И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88

 АДМИНИСТРАТОР
 БАРАБАНЩИК

 ГИТАРИСТ
 ВОКАЛИСТ

Реклама

ВЫВОЗ МУСОРА: С ТЕРРИТОРИИ Г. ОБНИНСКА/МАЛОЯРОСЛАВЕЦКОГО РАЙОНА/
ЖУКОВСКОГО РАЙОНА/БОРОВСКОГО РАЙОНА:  

ЗВОНИТЕ И МЫ ВАМ РАССКАЖЕМ БОЛЬШЕ 8-910-599-80-11 /8-919-031-82-81

СТРОИТЕЛЬНЫЙ МУСОР  МУСОР ИЗ КВАРТИРЫ  
СТАРАЯ МЕБЕЛЬ (ДИВАНЫ/ШКАФЫ) СТАРЫЕ 
ОКНА ИНЫЕ ОТХОДЫ (ОТХОДЫ ПРОИЗВОДСТВА) 

Реклама

  ВОДИТЕЛЬ МУСОРОВОЗА ВОДИТЕЛЬ МУСОРОВОЗА 
(КАТЕГОРИЯ С)(КАТЕГОРИЯ С)

  ПОДСОБНЫЙ РАБОЧИЙ  ПОДСОБНЫЙ РАБОЧИЙ  
  СЛЕСАРЬ ПО РЕМОНТУ СЛЕСАРЬ ПО РЕМОНТУ 

АВТОМОБИЛЕЙ  АВТОМОБИЛЕЙ  
  ЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИКЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИК

ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЮТСЯ СОТРУДНИКИ:

ТЕЛ.: 8(484) 39 7-90-46; 8-919-031-63-34  

ГРАФИК РАБОТЫ 2/2; 4/4; 5/2ГРАФИК РАБОТЫ 2/2; 4/4; 5/2
Реклама

 ВЕТКИ ВЕТКИ
 ПНИ ПНИ
 ДЕРЕВЬЯ ДЕРЕВЬЯ
 КУСТАРНИКИ  КУСТАРНИКИ 
 ФАНЕРА   ФАНЕРА  
И МНОГОЕ ДРУГОЕИ МНОГОЕ ДРУГОЕ

ПРИЕМ ДРЕВЕСНЫХ ОТХОДОВ В ЛЮБОМ СОСТО-
ЯНИИ ДЛЯ ОРГАНИЗАЦИЙ ВБЛИЗИ С ГОРОДОМ 

ОБНИНСК

КОНТАКТНЫЙ ТЕЛЕФОН:  8-910-591-84-61 АЛЕКСЕЙ

Реклама

  12+

ГДК 23 НОЯБРЯ 
В 19:00
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ТЕРАПИЯ ЗА СЧЕТ СВОИХ 
РЕСУРСОВ

В МРНЦ им. А. Ф. Цыба для 
обеспечения женского здо-
ровья проводится плазмо-
терапия, а точнее —  лечение 
аутологичной плазмой, обо-
гащенной тромбоцитами, так 
называемая PRP‑терапия (PRP, 
англ.plateletrichplasma). Она 
представляет собой инъекци-
онную процедуру, при которой 
пациенту вводится сыворотка 
его же собственной крови. На 
самом деле, методика лечения 
собственной кровью —  аутоге-
мотерапия, успешно исполь-
зуется в медицине уже более 
100 лет. Существует научное 
мнение, что кровь «запомина-
ет» все патологические про-
цессы, которым подвергался 
организм, поэтому способна 

«узнавать» и  эффективно 
устранять болезнетворные 
источники, проникающие из-
вне. Аутогемотерапию часто 
использовали при лечении 
хронических воспалительных, 
гнойных процессов, в том чис-
ле и акне.

— Эффект же данной те-
рапии обусловлен наличием 
большого количества тромбо-
цитов, —  рассказывает доктор 
медицинских наук, ведущий 
научный сотрудник отделения 
лучевых и комбинированных 
методов лечения гинекологи-
ческих заболеваний с группой 
восстановительной и  эсте-
тической медицины Лиана 
МКРТЧЯН. —  Гематологи, когда 
изучали плазму крови, поня-
ли, что тромбоциты являются 
источниками фактора роста. 
Что это значит? Тромбоциты 

своей основной функцией 
несут тромбообразование, то 
есть они закупоривают сосуды 
в  местах повреждения, уча-
ствуют в процессе свертывания 
крови. Факторы роста, которые 
продуцируют тромбоциты, за-
пускают собственные механиз-
мы восстановления, например, 
активируют деление клеток, 
синтез фибробластов, образо-
вание новых мелких сосудов. 
То есть их смысл —  улучшение 
процессов заживления, регене-
рации тканей, стимулирование 
неоколлагенеза.

ЧЕМ БОЛЬШЕ, ТЕМ 
ЭФФЕКТИВНЕЕ

Фактически получается, что 
чем больше тромбоцитов, тем 
выше фактор роста, а, значит, 
и  лучше здоровье. Сегодня 

учеными созданы и активно 
используются специальные 
пробирки в форме песочных 
часов —  их, кстати, производят 
в Сколково, которые позволяют 
получить плазму собственной 
крови, которая содержит наи-
большее количество тромбо-
цитов.

— Было доказано, что если 
тромбоцитов содержится не 
менее миллиона в одном ми-
кролитре, то эта плазма счита-
ется обогащенной тромбоци-
тами, и она оказывает наибо-
лее сильное терапевтическое 
действие, —  пояснила Лиана 
Сирекановна. —  То есть важно 
понимать, что PRP‑терапия —  
это использование плазмы, 
полученной в  специальной 
пробирке при определенных 
режимах центрифугирования 
в специально предназначен-

БУДЬТЕ ЗДОРОВЫ

КОГДА ЗДОРОВЬЕ КОГДА ЗДОРОВЬЕ 
И ЭСТЕТИКА ИДУТ И ЭСТЕТИКА ИДУТ 
РУКА ОБ РУКУРУКА ОБ РУКУ
Девочкам с самого детства 
твердят: одевайся теплее, 
нужно беречь себя по-женски. 
Мы все с вами прекрасно 
знаем, насколько сильным 
и одновременно хрупким 
может быть женский организм, 
особенно по части гинекологии. 
И поэтому в наших с вами, 
дорогие женщины, руках 
сохранение здоровья. И в этом 
нам поможет современная 
медицина. Причем, не только 
быть физически здоровыми, но 
еще и уверенными в себе и своей 
интимной привлекательности.
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ных устройствах. PRP‑терапия обе-
спечивает высокую эффективность 
регенерации тканей и процессов 
омоложения.

УНИВЕРСАЛЬНОЕ СРЕДСТВО

На самом деле плазма крови, 
обогащенная тромбоцитами —  
чуть ли не панацея. Она обладает 
множеством полезных свой ств: 
противовоспалительным, антими-
кробным, увеличивает синтез кол-
лагена, стимулирует образование 
новых кровеносных сосудов.

— Плазму, на самом деле, можно 
использовать везде. В спортивной 
медицине, в индустрии красоты, 
хирургии, гинекологии. Меня, как 
вы понимаете, интересует имен-
но свой ство, которое относится 
к восстановительной гинекологии. 
PRP —  инициатор клеточной ре-
генерации, —  рассказывает Лиана 
Мктрчян.

Огромное преимущество дан-
ного вида терапии в том, что она 
абсолютно безопасна, потому что 
по факту используется кровь паци-
ента —  риски инфицирования или 
негативных реакций иммунитета 
практически полностью отсутству-
ют. Также процедура универсаль-
на —  то есть может быть исполь-
зована при различных патологиях. 
И везде даст позитивный эффект. 
Кроме всего прочего, PRP‑терапия 
позволяет немного отойти от ме-
дикаментозной нагрузки, а это, со-
гласитесь, весьма солидный плюс.

— Это своеобразное негормо-
нальное лечение женщин, которые 
находятся в климаксе. Используя 
PRP, вводя ее, непосредственно, 
в слизистую влагалища, мы доби-
ваемся регенерации слизистой, что 
в итоге приводит к восстановлению 
ее функций, —  отмечает Лиана Си-
рекановна.

КАК НОВЕНЬКАЯ

Помимо всех неудобств, кото-
рые приносит с собой женщинам 
климакс, плазма также прекрасно 
лечит случаи стрессового недер-
жания мочи —  когда при кашле или 
чихании может случиться непроиз-
вольное мочеиспускание.

— Когда мы вводим плазму во-
круг уретры, то начинается сти-
муляция коллагеновых волокон. 
В итоге, скажем так, строится но-
вый каркас, который нивелирует 
проблему стрессового недержа-
ния мочи, —  подчеркивает Лиана 
Мкртчян.

Данную терапию используют 
и в послеоперационном периоде, 
когда нужно ускорить процесс за-
живления ран. Широта использо-
вания PRP‑терапии действитель-
но поражает. Другие специалисты 
МРНЦ им. А. Ф. Цыба также активно 
ей пользуются —  каждый в своей 
сфере.

— Возвращаясь к  гинекологии, 
хочу отметить, что PRP помогает 
женщинам, у которых во время ро-
дов выполнена эпизиотомия —  раз-
резы промежности, или кесарево 
сечение. То есть рубцовые измене-
ния после родов тоже можно про-
лечить и избавиться от них, —  под-
черкивает Лиана Сирекановна.

Еще из приятного: практически 
полное отсутствие осложнений 
и минимальный реабилитацион-
ный период.

НЕЗАМЕНИМЫЙ ПОМОЩНИК

PRP‑терапия также активно ис-
пользуется перед процедурами 
по восстановлению интимного 
здоровья, что значительно уси-
ливает их эффект. Поэтому Ли-
ана Сирекановна предпочитает 
работать в  комплексе, так как 
прекрасно понимает, что именно 
нужно сделать, чтобы как можно 
дольше сохранить женское здо-
ровье и эстетику. Более того, раз 
уж мы об интимном, эстетическая 
гинекология она ведь не только 
о  внешней привлекательности, 
но также и об ощущениях. Ком-
плекс процедур и  фактическое 
обновление помогают женщинам 
испытывать больше удовольствия 
во время близости.

— Введение плазмы крови, обо-
гащенной тромбоцитами, в опре-
деленные точки влагалища восста-
навливает сексуальную чувстви-
тельность у женщин. Проводилось 
множество исследований, эффек-
тивность доказана, —  говорит Лиа-
на Мкртчян.

Еще одна пикантная проблема —  
после родов у многих женщин рас-
ширено влагалище и не всегда оно 
самостоятельно приходит «в фор-
му». И чтобы добиться дородово-
го состояния также используется 
определенный комплекс амбула-
торных процедур на базе МРНЦ 
им. А. Ф. Цыба. В общем, больше 
никаких комплексов и неуверен-
ности в себе.

И ЕЩЕ НЕМНОГО 
О ВОССТАНОВИТЕЛЬНЫХ 

ПРОЦЕДУРАХ

— Нам важно в первую очередь 
вернуть женщине радость жизни 
и ощущение полноценности. Это 
было революционное решение ру-

ководства нашего Центра Андрея 
Дмитриевича Каприна и  Сергея 
Анатольевича Иванова —  созда-
ние на базе МРНЦ им. А. Ф. Цыба 
структурной единицы по вос-
становительной и  эстетической 
медицины, единственной —  сре-
ди онкологических учреждений 
страны. Мы используем лазерные 

технологии, специальные гели на 
основе гиалуроновой кислоты, 
радиоволну высочайшего уровня, 
возможности клеточной терапии. 
То есть в принципе наши действия 
направлены на восстановление 
атрофированных тканей организма 
и, соответственно, функциональных 
возможностей. А где здоровье, там 
и красота —  подчеркнула Лиана Си-
рекановна.‑ Что касается возраст-
ных случаев, то восстановительные 
процедуры уже скорее показаны, 
чем просто рекомендованы или 
желательны. Мы можем улучшить 
тургор кожи наружных половых 
органов, тонус влагалища, состоя-
ние вагинального здоровья, снять 
симптоматику недержания мочи.

И на самом деле это прекрасно, 
что Лиана Сирекановна умело со-
вмещает различные подходы чи-
тайте, убивает двух зайцев сразу: 
и  лечит женщин, и  помогает им 
наслаждаться собой и интимной 
жизнью, не испытывая ни комплек-
сов, ни болезненных ощущений, ни 
других проблем. И для каждой па-
циентки —  индивидуальный подход 
и свой комплекс мер.

Автор:
Любовь 
МЕДУШЕВСКАЯ

БУДЬТЕ ЗДОРОВЫ

	■ Лиана Мкртчян.




